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Hace 25 años, José María Pérez Peridis, arquitecto y viñetista de El País, vi-
sitaba Getafe prácticamente a diario. Su huella ha quedado en los barrios
de Juan de la Cierva y Las Margaritas y en el actual Teatro García Lorca y el
Hospitalillo. Él fue el promotor de las escuelas taller en Getafe, unas de las
primeras de España y por las que pasaron cientos de jóvenes del municipio
que por aquella estaban parados. Con este proyecto de empleo se restau-
raron la antigua Fábrica de Harinas, y hoy teatro, y el Hospitalillo, ambos en
ruinas. El estado del Hospitalillo, cuenta desde su despacho de arquitectu-

ra en Madrid, “te deprimía, te chupaba la sangre, te chupaba la vida”, las vi-
gas estaban podridas y estaba lleno de goteras. Lo que es hoy, lleva firma
Peridis. Con la Fábrica de Harinas, más de lo mismo, “estaba arruinada”, y
eso que José María la vio antes de que saquearan la maquinaria. José María
Pérez Peridis habla de estos proyectos, de anécdotas vividas con ellos, de
su trabajo en El País o de su rechazo a la palabra jubilación, entre otros te-
mas. Este viñetista va a volver, en breve, a Getafe con otro proyecto. 

Páginas 8 y 9

Tras la huella de Peridis
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La situación de las personas dependientes y las pres-
taciones que debieran recibir vienen marcadas por la
Ley de la Dependencia. La situación de estos ciuda-
danos y ciudadanas, y de sus familiares cuidadores,
no llega a solucionarse, ya que no reciben respuestas
a las solicitudes que se presentan en la Comunidad
de Madrid. El Ayuntamiento ya ha tramitado 3.138 in-

formes, aunque aún son pocas las personas que las
han recibido desde el 2007. 
Según la Encuesta de Dependencia que elaboró el
Instituto Nacional de Estadística (INE) en el munici-
pio habría cerca de 9.000 personas que pudieran ser
consideradas dependientes y podrían recibir ayudas
para mejorar su calidad de vida. Páginas 13 a 16

Recorrido por la impronta en el municipio del arquitecto y viñetista 
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¿EN LA CACAREADA reunión de tuppersex
que tendrá lugar el próximo día 20 de abril se
espera un lleno total con la publicidad recibi-
da? ¿Quién se llevará el regalo de anfitriona,
tal y como se tiene por costumbre entregar en
las conocidas veladas de estas tarteras de
plástico?

¿CUÁNDO SE ACABARÁN esos maliciosos
carteles contra políticos que, de vez en cuando
y anónimamente, aparecen pegados por las ca-
lles y paredes de Getafe y que los últimos van
contra del casi ex concejal del PP, José Luis Vi-
cente Palencia? ¿Quién se esconde cobarde-
mente tras ellos que se siente incapaz de dar la
cara?

¿A QUÉ ES DEBIDO que las farolas de la calle
Madrid se pintarán (de mitad para abajo) un do-
mingo y por la noche (en torno a las 23.00 horas
nada menos)? ¿Tan urgente era para pagar ho-
ras extras por nocturnidad y día festivo? ¿No
pudo esperar esa mitad de farola a su otra mi-
tad, que se pinto al día siguiente, lunes?

Aminatu Haidar

La activista saharaui visitó la ca-
sa de acogida de enfermos saha-
rauis de Getafe que gestiona
Cruz Roja. Haidar, que se ha con-
vertido en el último año en uno
de los rostros más visibles de la
situación del pueblo saharaui,
aprovechó su presencia en Ma-
drid para pasar un buen rato con
sus compatriotas en Getafe, a los
que dio ánimos para superar sus
dolencias.

Sube

:-)

Baja

:-(

Sin ayuda a la Dependencia

La imagenMisterios

II Torneo Citycar Sur de tenis y pádel en Leganés. Hasta el 18 de abril la Ciudad Deportiva
del municipio vecino está viendo a 160 tenistas y jugadores de pádel jugar por un trofeo y
por poder participar en el circuito a nivel nacional Mercedes Benz Tenis Pádel Tour. En la
presentación de la prueba estuvieron presentes, aparte del concejal de Deportes leganen-
se, el tenista José Manuel Pastrana y el representante de Citycar Sur Alfredro Covian, quien
señaló que siguen “apoyando el deporte y se nos ha reconocido a nivel nacional”. 

SIN resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

Tres años después de la entrada
en vigor de la Ley de promoción
de la autonomía personal y
atención a personas en situa-
ción de dependencia, más cono-
cida como Ley de Dependencia,
todavía sigue sin aplicarse con
normalidad por parte de la Co-
munidad de Madrid. Las valora-
ciones de los técnicos tardan y
las ayudas más. Muchos depen-
dientes no llegan a ver la ayuda
en sus manos. 

L
a instrucción del caso Gürtel y el sumario han da-

do lugar, según muchos comentaristas, a una nue-

va asignatura o penitencia para los políticos en

ejercicio o aspirantes a serlo: la lectura detallada

de los 50.000 folios del sumario.

Amén de fomentar la lectura de los políticos –especialmente en

un mes como abril, dededicado libro–, costumbre o placer del

que parecen que no andan muy sobrados, podría servirles para

instruirse en temas cívicos o de buena urbanidad, como el a des-

terrar de la vida pública lenguaje zafio y chabacano, olvidar las ín-

fulas consumistas y horteras de nuevos ricos, la soberbia y prepo-

tencia ante el ciudadano de a pie y la sumisión y servilismo ante

el rico y poderoso.

Hay otra lectura que también se puede hacer: ¿Cómo una banda

de horteras y chorizos pueden perpetrar durante años sus fecho-

rías sin que su partido ni los de la oposición ni la opinión pública

y publicada se den por enterados? Asalta la duda si es una igno-

rancia consentida o callada leyendo las declaraciones de algunos

dirigentes del PP más preocupados de que la marea negra llegue

al partido que de condenar y de exigir responsabilidades y dimi-

siones políticas a los cargos pillados con las manos en la masa.

Los políticos tienen un problema preocupante de credibilidad an-

te los ciudadanos, principalmente por la corrupción de algunos

de sus miembros. Para empezar a ser creíbles tienen que empezar

a ser ejemplares en el castigo político a los corruptos. La respon-

sabilidad penal depende de los jueces.

Un castigo ejemplar: La Lectura
de los 50.000 folios del caso Gürtel
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cartas a la directora

Como vecinos y vecinas de Getafe
Norte estamos preocupados y re-
chazamos rotundamente las inten-
ciones del Ayuntamiento de Getafe
de convertir la plaza de toros situa-
da en el barrio en una zona de bares
y ambiente nocturno.
Nuestra preocupación surge des-
pués de conocer que el concejal de
Urbanismo del PSOE en el Ayunta-
miento aprobara en diciembre de
2009, el cambio de uso de los sue-
los dotaciones y públicos que ocu-
pan la plaza de toros, el parque de la
calle Frida Kahlo y el viario de la ca-
lle Averroes.
Nos oponemos a que en nuestro ba-
rrio se monte una nueva Cubierta
de Leganés que perjudicará grave-
mente nuestra convivencia, trayen-
do molestias continuas, suciedad e
inseguridad a nuestro barrio.
Pero sobre todo, estamos indigna-
dos con la actitud de este Gobier-
no municipal que ni ha informado
a los vecinos ni nos ha pregunta-
do nuestra opinión sobre una
cuestión tan importante, que afec-
tará a nuestro bienestar y a nues-
tra calidad de vida.
Por eso nos hemos unido en la Pla-
taforma Getafe Norte en Acción,
para informar a todos los vecinos
de los planes del Ayuntamiento y
empezar a movilizarnos todos jun-
tos para defender nuestros dere-
chos y nuestra calidad de vida. Nos
opondremos con firmeza a cual-

quier actuación que pueda consti-
tuir una amenaza o un desequilibrio
a nuestra vida cotidiana, y rechaza-
mos que una zona pública como es-
ta pueda servir en un futuro para
que unos pocos se llenen los bolsi-
llos a costa de nuestra tranquilidad.
Exigimos que se nos tenga en cuenta
a la hora de planificar nuestro barrio
que es donde vivimos, trabajamos y
educamos a nuestros hijos, y se lo he-
mos hecho saber a través de una car-
ta que hemos remitido al alcalde de
Getafe, Pedro Castro y a los portavo-
ces de los grupos políticos de IU y PP
en el Ayuntamiento.
Estamos convencidos de que este
edificio público como es nuestra pla-
za de toros puede servir para paliar
las carencias que sufren los colecti-
vos sociales en Getafe, y que podría
albergar otros proyectos, como cen-
tro vecinal, cultural, juvenil, deporti-
vo, etc., y que cualquier decisión últi-
ma tiene que ser antes consensuada
y participada con los vecinos, por eso
le pedimos al Gobierno que nos es-
cuche y nos tenga en cuenta.
Animamos a todos los vecinos a
que se unan a nosotros poniéndo-
se en contacto a través de nuestro
correo electrónico getafeenac-
cion@gmail.com, a la espera de
que próximamente podamos con-
tar con una sala en el Centro Cívi-
co de Getafe Norte donde poda-
mos informarles personalmente.
Plataforma Getafe Norte en Acción

Getafe Norte, en contra
de convertir la plaza de toros

en zona de bares

A mí no me salen las cuentas. En
España faltan churumbeles, sobre
todo desde que el aborto es libre,
casi gratuito o con rebajas y dentro
de poco bien “pagao”. Y sobran im-
puestos. Voy a explicar mi caso,
que debe ser muy distinto al de al-
gunos políticos muy televisivos,
muy sonrientes y aparentemente
muy felices. Yo, jubilado mileuris-
ta, este año voy a ganar 109 € me-
nos (líquido, neto, real) que el año
pasado. El Ayuntamiento de Getafe
me sube 11,22 € el IBI (5,26%) y
además me cobra la ilegal ecotasa.
En el pueblo castellano-manchego
donde tengo una casita, no sé este

año, pero el pasado me subieron
16,48 € (7,69% más que en 2.008)
entre el IBI y la ecotasa (ésta más
del doble que la de Getafe). Dentro
de poco me subirán, como a todos
los españoles, un 2% el IVA y la re-
tención de intereses.
¿Esto es ayudar al obrero? Claro
que hay otros “obreros” de IU que,
según CC OO se suben un 55% el
sueldo. Y sin ser concejales, solo
“cargos de confianza” del Ayunta-
miento de Getafe. ¡Como para vo-
tarlos, vamos! Y que todavía haya
gente que se cree que la izquierda
ayuda a los débiles...  

José María García

Una y una, dos;
dos y una, tres...

La necesaria reforma laboral
en España parece no encon-
trar un rumbo cierto. El Go-

bierno se encuentra sumido en me-
dio de las posturas de los
empresarios y sindicatos, que no
determinan un punto de encuentro
en el ámbito del diálogo social. Tras
una primera propuesta, hace ya dos
meses y que no llegó a muchos con-
sensos (pero sí a agrias broncas), el
Gobierno acaba de poner sobre la
mesa una segunda opción. Este
nuevo documento, que desde el Go-
bierno se califica como “texto base
de acuerdo” –para evitar modifica-
ciones totales, se supone– estable-
ce 5 ejes de negociación y da en ca-
da capítulo una de cal y otra de
arena a todos los agentes sociales. 
El primer eje es combatir el abuso
de la contratación temporal, con
el fomento de la contratación in-
definida, solicitado por los sindi-
catos. En este capítulo, y como
concesión a los empresarios, se
expone la exención de una parte
de los costes de despidos colecti-
vos y objetivos “sin afectar a los
derechos de los trabajadores” y

remachando que es una medida
“con carácter transitorio y excep-
cional”. Es decir, que la empresa
pagará el 60% del total del despi-
do y el 40% será cubierto por el
Estado a través del Fondo de Ga-
rantía Salarial (Fogasa), que antes
solo cubría a las empresas de me-
nos de 25 trabajadores.
Como segunda área de debate, el
Gobierno plantea la base de in-
demnización a los trabajadores
sea el máximo de 33 días por año
(11 menos), unificándose todos
los modelos de despido improce-
dente, ya sean por causas econó-
micas o disciplinarias.
La tercera línea es concentrar los
contratos bonificados, que ahora
son prácticamente universales, en
dos colectivos: los jóvenes de en-
tre 16 y 30 años y los mayores de
45 años, que se incrementarán si
se contratan a mujeres. 
El empleo para jóvenes es uno de
los ejes que también se bonificarí-
an, por lo que se propone ampliar
el uso del contrato de formación
con varias medidas, como exten-
der la edad máxima de 21 a 24

años, eximir de cotizaciones so-
ciales a las empresas si el joven en
formación no sustituye a un traba-
jador de plantilla o que el Estado
costee la formación teórica. 
Como guiño a los sindicatos, se
plantea una reproducción del mo-
delo laboral austriaco, donde las
empresas costearían un fondo de
previsión para los trabajadores a
los que estos podrían recurrir en
caso de desempleo y que podrían
trasladar, si no lo agotan o cam-
bian de trabajo, a su nuevo em-
pleo. El objetivo sería “incremen-
tar la estabilidad en el empleo y
fomentar una movilidad laboral
más sana”. Como contrapartida se
abre la puerta a “las agencias pri-
vadas de colocación con ánimo de
lucro”, que competirían con el
INEM en la intermediación labo-
ral, y se propone eliminar restric-
ciones a la actuación de las em-
presas de trabajo temporal.
El debate está servido, pero tanto
patronal como sindicatos miran
con cierto recelo hasta los puntos
y las comas de este documento.

Cristina Valera

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión
sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través
de la web www.getafecapital.com

A debate

La nueva propuesta del Gobierno
sobre la reforma laboral

¡50.000 folios! Y todos con las ma-
nos a la cabeza: venga a buscar
nuevos datos, nuevas conversa-
ciones, nuevos cotilleos... Es la
trama Gürtel, el ya denominado
como el mayor caso de corrup-
ción de la historia de España. O
casi. Menos mal que ahí teníamos
a Esperanza Aguirre para desta-
parlo, y ponerlo en bandeja. Eso
dice ella, al menos. Que ya vio que
había irregularidades, y por su-
puesto, las paró, como noble de-

fensora de la dignidad política.
Ahora, eso de denunciarlo parece
que no va con ella.  
Y ahí estamos desgranando comi-
siones, regalos millonarios, finan-
ciaciones presuntamente ilegales,
y demás etcéteras. Y entre la ris-
tra de datos, fechas y nombres,
amén del ya conocido ex concejal
popular de Getafe Tomás Martín
Morales, que dicen se ha llevado
casi 900.000 euros (ahí es ná), se
cuela nuevamente el nombre de

Getafe. Parece ser que los actos
de celebración por el ascenso del
equipo a Primera División realiza-
dos por la Comunidad se fragmen-
taron en hasta seis partidas para
evitar salir a concurso. Más de
diez millones de las antiguas pese-
tas se gastaron en aquel evento en
capítulos como seguimiento en
prensa de los actos, asesoramien-
to de imagen, o iluminación y so-
nido. Lo que hay que ver. 

Raquel González

Comunidad
En

Con la trama Gürtel a vueltas
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José Luis Vicente Palencia (PP) tiene ya
un pie más fuera que dentro en el Ayun-
tamiento. Jesús Burranchón, el siguien-

te de la lista, pasará ahora a formar parte de la
oposición. En el próximo Pleno el que era
portavoz adjunto del partido dejará su acta de
concejal (que tenía desde 1999) para mar-
charse, pues le ha nombrado su presidenta,
Esperanza Aguirre, gerente del Consorcio Ur-
banístico Leganés Tecnológico (Legatec). La
noticia de su marcha enseguida abrió el baúl
de los recuerdos e inevitablemente salieron a
la palestra tiempos pasados: julio de 2008,
cuando Vicente Palencia junto con cinco edi-
les populares más firmaron la destitución de
Carlos González Pereira como portavoz del
PP. Aunque solo estuvo de adjunto cinco días,
pues la mano de Aguirre lo volvió a colocar
en su puesto anterior... y a Vicente en el suyo.
Hasta hoy seguían en sus puestos y guardan-
do las apariencias. Según ellos, “se abrió un
debate” pero “en el trabajo no ha existido tal
crisis”. La pregunta del millón: Vicente Palen-
cia era un hombre fuerte dentro de la organi-
zación. ¿Cómo queda el PP ahora? 
Para Carlos González Pereira, “Vicente Pa-
lencia es un hombre fuerte y seguirá siendo
fuerte en la estructura del partido, se va a
otro puesto, pero sigue siendo del PP de Ge-
tafe y así se lo he pedido, que siga colaboran-
do”. El portavoz adjunto tenía, además, car-
gos institucionales en los consorcios Los
Molinos Buenavista, La Carpetania y la
EMSV y llevaba los temas de urbanismo en
su partido. ¿A nivel organizativo cómo que-
da? “Entra Jesús Burranchón, que es una per-
sona que lleva trabajando mucho tiempo en
el PP y lleva temas de formación dentro del
partido”, en lo que se refiere al resto, Gonzá-
lez Pereira no quiere desvelar quién heredará
la portavocía adjunta y la participación en las
empresas públicas, aunque “tengo mental-
mente la composición”, hasta haber hablado
con sus concejales (y al cierre de edición no
se sabía nada). “Lo que tengo que hacer es
distribuir esos cargos; lo que quiero es dar
participación a cada uno de los concejales”.
Habla de una “labor encomiable” de José
Luis Casarrubios y María Jesús Fraile, con
sus responsabilidades en economía y área so-
cial, respectivamente, y del resto del equipo
apuesta por darles más competencias y “dis-
tribuir el trabajo”. Él tiene la potestad de mol-
dear el nuevo PP. Misma pregunta a Vicente
Palencia y similar respuesta: ¿Cómo queda el
PP ahora? “No me voy, me quedo trabajando

en el PP de Getafe (y sigue afiliado), apoyan-
do a Carlos González Pereira para que sea
nuestro alcalde, y le voy a echar, te lo garan-
tizo, muchísimas horas. Yo creo que nadie es
imprescindible. El PP no sufre porque una
persona se vaya”.

Amigos
Después de 11 años, Vicente Palencia llevaba
tiempo “queriendo cambiar” a un puesto más
vinculado a la gestión. ¿Deseabas tú también
[a Carlos] esta marcha de tu adjunto, sientes
que se ha ido el hijo díscolo como lo han lla-
mado algunos medios? “Para nada. Yo creo

que la gente está un poco despistada con la
relación de Vicente Palencia y Carlos. En al-
gún momento sí hubo alguna discrepancia,
¡bienvenidas las discrepancias!, yo no quiero
que este partido sea un ordeno y mando co-
mo existe en otros. Surgió esa discrepancia,
se cerró y a partir de ahí vino la colaboración
absoluta”. Cuando Vicente Palencia le comu-
nicó que le apetecía cambiar, “yo le animé a
quedarse. Le dije que Getafe le necesitaba”.
Lo que más va a añorar González Pereira de
su segundo es “su capacidad de trabajo, su
formación y su disponibilidad siempre posi-
tiva. Pero no le voy a echar de menos (aquí

un silencio por parte de una servidora), por-
que no se va, simplemente cambia de situa-
ción (era eso)”. Vicente Palencia también nie-
ga “enfrentamientos camuflados” (expresión
oída) con su portavoz. “Llevamos 22 años de
relación, más que muchos matrimonios”. De
hecho, en su balance de este tipo en la políti-
ca getafense destaca las amistades –“me que-
do con las relaciones personales por encima
de las políticas”– y Carlos es amigo. “Empe-
zamos militando en el PP yo creo que con
apenas una semana de diferencia. Lo conoz-
co desde el 88. Él accedió a ser concejal en el
95 y yo en el 99”, por encima de las diferen-
cias políticas, afirma, “lo considero mi ami-
go”. A Pedro Castro, por ejemplo, solo lo con-
sidera su alcalde. 
José Luis Vicente Palencia no abandona la po-
lítica ni su “responsabilidad pública” al mar-
charse a la dirección de un consorcio públi-
co. ¿Volverías al grupo del PP local? ¿Quizá si
fuera como portavoz? “Aquí te voy a contes-
tar como siempre contestamos los políticos:
yo estaré donde mi partido decida que esté en
cada momento. Si consideran que tengo que
estar en Getafe, estaré, siempre que se conju-
guen ciertas circunstancias”. Y es que tiene 40
años y “se tienen que dar muchas circunstan-
cias para que acometas tus responsabilidades
con ilusión”. Por otro lado, dice que nunca ha
tenido aspiraciones de portavoz y que nunca
se ha sentido tal (ni siquiera los cinco días de
la destitución y la restitución de Pereira) y
que si hubiera querido, hubiera podido serlo
antes, ya que él era la mano derecha de José
Luis Moreno (anterior a González Pereira).
“Yo me considero un buen segundo pero sería
un pésimo primero”.
Junto a Vicente Palencia hubo cinco ediles
populares que firmaron la destitución, ¿sien-
tes que todavía tienes ovejas negras en tu
partido [a Carlos]? “Para nada. La democra-
cia es tener cada uno la posibilidad de decir
lo que piensa. Me consta que no muy lejos
de estos despachos, de otros, no abre el pi-
co nadie. Y cuando tienen que hablar se ha-
bla fuera de la cocina”. Y cierra así filas:
“Confío, al 100% en cada uno de mis conce-
jales”. ¿Piensas en listas electorales? “Que-
da mucho tiempo, un año, yo creo que es lo
último que hay que hacer”. En lo que piensa,
asegura, es en los 14.000 parados, en los
aparcamientos paralizados o en Los Molinos
y Buenavista y sus viviendas. “Ya nos tocará
hablar de listas”.

Susana Zorraquino

¿Cómo queda el PP?
Su portavoz reparte competencias ante la marcha de Vicente Palencia

Carlos González Pereira (izquierda), portavoz y presidente del PP, y José Luis Vicente
Palencia, dentro de poco ex concejal. / Nacho del Río

Hace dos años se iniciaron en el polide-
portivo Juan de la Cierva las obras de 6
de las 10 pistas de tenis, con el fin de

arreglar el pavimento, y su cerramiento, así co-
mo emprender la primera fase de las obras de
remodelación del polideportivo Juan de la Cier-
va. Además se emprendió la creación de nue-
vos pabellones para más actividades, entre ellas
la nueva construcción de 3 pistas de pádel, que
se sumaban a las 4 pistas ya existentes. La fe-
cha de apertura de estas instalaciones están su-
friendo retrasos y los usuarios no saben el por-
qué de esta situación, ya que no han recibido
respuesta a las cartas enviadas a la concejalía
de Deportes ni al alcalde.
“Las instalaciones ya están terminadas, pero
vemos con sorpresa que no se han abierto al
público, a pesar de las reiteradas promesas
del alcalde”, dice José Gómez, portavoz de
más de 150 vecinos y usuarios de las pistas
de tenis y pádel. La reclamación de estos ve-

cinos es sobre las instalaciones del tenis y del
pádel, ya que actualmente hay actividades de-
portivas que siguen funcionando, como son
los campos de fútbol, el campo de rugby, las
pistas de atletismo, sala de musculación o las
4 pistas viejas de pádel. “La única actividad
que se cerró completamente a los usuarios
fue el tenis, aunque hay 4 pistas que tienen ac-
tividad están cedidas a un club que imparte
clases, pero que los ciudadanos que no son
del club no pueden utilizar”.

Reclamaciones y silencios
Ante estas reclamaciones la concejala de Obras
y Servicios, Cristina Gónzález, señala que “las
obras están casi terminadas, pero aún quedan
algunos flecos que hay que solucionar antes de
su apertura definitiva y su puesta en funciona-
miento”. A este respecto González señala que
las lluvias, nevadas y heladas que se han tenido
durante el invierno han retrasado la finalización

de las obras. “Pero esperamos que en este mes
de abril se terminen, pudiendo acometer la re-
cepción de las instalaciones por la empresa en-
cargada de su realización y así abrir definitiva-
mente las instalaciones”.
Ésta es una promesa que aún no se creen los
usuarios, ya que desde el pasado noviembre se
les prometió la apertura de las instalaciones y a
estas alturas del año siguen sin uso. “Cuando se
cerraron las pistas se nos indicó a los usuarios
que permanecerían clausurdas durante unos
meses, que las obras del polideportivo y el apar-
camiento se abrirían por fases y que las pistas
de tenis y de pádel serían las primeras en abrir-
se”. 
Pese a parecer que las pistas están terminadas y
a falta de las redes, la concejala de Obras y Ser-
vicios señala que “no puede ser posible esta
apertura hasta que se terminen las obras que fal-
tan, que no se comprueban a simple vista, pero
que son necesarias de terminar”.

Una de las mayores quejas de los ciudadanos
usuarios de estas instalaciones son los silencios
que han recibido por parte del Ayuntamiento
cuando han demandado información de esta si-
tuación. “Desde hace meses hemos mandado
correos electrónicos al concejal de Deportes,
Ángel Bustos, comentándole esta situación y
todavía no hemos recibido una respuesta”. Tras
esta falta de respuesta, los usuarios se pusieron
en contacto con el portavoz del PP. Carlos Gon-
zález Pereira, “que ha sido la única persona de
nivel político que nos atendió en el acto”. Para
el portavoz popular “la situación puede califi-
carse de insólita y nos hemos hecho voz de esta
reclamación de los vecinos”. A pesar de todo
este trasiego político, las pistas siguen cerra-
das, y los vecinos  sin poder utilizarlas, teniendo
que desplazarse a Leganés o Fuenlabrada,
“donde los precios son mas económicos que
los que existen en Getafe” señala José Gómez.

Cristina Valera

Las pistas de tenis y pádel del polideportivo
Juan de la Cierva siguen cerradas
El Ayuntamiento asegura que en este mes estarán abiertas
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Castro en Nueva
Economía Forum

Píccolos sortea
una bicicleta 

La tienda de moda infantil Píc-
colos, situada en la calle Man-

zana, sortea una bicicleta de mon-
taña para niños. El ganador se
conocerá el 14 de mayo y la entre-
ga del premio se hará efectiva la
semana siguiente. Como explica
la gerente, Beatriz Solá, se entrega
una papeleta “por cada compra
superior a 30 euros”. Píccolos rea-
liza iniciativas como esta y plane-
an ofrecer cuenta-cuentos, entre
otras actividades.                            S.Z.

Se reclama mayor
ayuda social

Un grupo de vecinos han en-
viado una carta al alcalde y

a los grupos políticos municipales
solicitando una mejor y más rápi-
da respuesta de los Servicios So-
ciales ante casos de ayuda de ex-
trema urgencia, donde las
familias tienen problemas de ali-
mentos o desahucios. Los firman-
tes piden una mejor y más efecti-
va respuesta del Consistorio ante
estos casos graves y medidas de
amparo a estos vecinos. El texto
puede leerse en la web de GETA-
FE CAPITAL. C.V.

El Ayuntamiento
en el móvil

La aplicación City Widget Ge-
tafe I+ permitirá consultar la

información más relevante del
Ayuntamiento desde el móvil. Se
podrá descargar de forma gra-
tuita y directa desde la Aple Sto-
re. De momento solo está dispo-
nible para los iPhone, pero en
breve se podrá utilizar también
en BlackBerry, Nokia (Sym-
bian), dispositivos HTC y Win-
dows Phone. A.V.

Duelo en la Casa
de Polonia

La Casa de Polonia de Getafe
está de luto tras la muerte del

presidente de su país, Lech
Kaczynski, y numerosas autorida-
des en un accidente aéreo en Ru-
sia. Durante el domingo día 11 de
abril, los representantes del pue-
blo polaco en Getafe acudieron a
varias misas en honor del falleci-
do celebradas en Madrid. Tam-
bién se desplazaron a la embajada
polaca para firmar en el libro de
condolencias. El Ayuntamiento ha
mostrado su pesar enviando una
corona de flores a la Casa de Polo-
nia y guardando un minuto de si-
lencio durante el mediodía del lu-
nes, 12 de abril. J.F.

Presentación de
un libro sobre la
sierra de Gata

El director del Teatro García
Lorca, Julián Puerto, presen-

ta el próximo sábado, 24 de abril,
su nuevo libro Acebo 1753. Una
mirada desde sierra de Gata. El
trabajo, editado por la Casa Re-
gional de Extremadura en Getafe,
es el primero de la colección His-
toria de los pueblos de Extrema-
dura. A la presentación, que se ce-
lebrará en el local extremeño a las
20.00 horas, acudirá el alcalde, Pe-
dro Castro. J.F.

El alcalde de Getafe y presiden-
te de la FEMP, Pedro Castro,
demandó una mayor partici-

pación y capacidad de gestión de los
ayuntamientos españoles en el desa-
yuno informativo organizado por Nue-
va Economía Fórum. Castro reivindi-
có la importancia de los gobiernos
municipales a la hora del desarrollo de
las políticas y actuaciones de todas las
administraciones públicas, tanto na-
cionales como regionales, así como la
necesidad de una mayor implicación
de las entidades financieras para salir
de la crisis..
Para consolidar su contribución a la
recuperación económica y la creación
de empleo pidió que sean los ayunta-
mientos cogestores de las ayudas,
puesto que “los entes locales ya han

demostrado su eficacia con la gestión
de los planes municipales del Gobier-
no”. Idea que tambié apoyó el minis-
tro de Trabajo, Celestino Corbacho.
El alcalde de Getafe señaló que los go-
biernos locales conocen de primera
mano las necesidades de sus localida-
des sobre vivienda, servicios sociales,
empleo o desarrollo económico. “Para
todos estos problemas globales, las so-
luciones son.
Castro remarcó también la necesidad
de “contar con un nuevo marco que
refleje, de forma clara en el mapa
constitucional, en el que los munici-
pios y provincias son un nivel de go-
bierno territorial junto con el Gobier-
no de España y las Comunidades
Autónomas”. 

Cristina Valera

Cristóbal Montoro visita Tradipan 
El coordinador de Economía del PP se reunió con los empresarios locales

Ataviado con bata y gorro blan-
cos y acompañado de los
concejales del PP y de la

prensa, el coordinador de Economía
del PP, Cristóbal Montoro, recorrió
las instalaciones de Tradipan, una
empresa familiar que tiene una fábri-
ca de 6.000 metros cuadrados en el
polígono de San Marcos y que elabo-
ra 90.000 panes diarios. Tras la visita,
guiada del director gerente de la fá-
brica, José Luis Martín, Montoro puso
a esta empresa como ejemplos para
salir de la crisis. Sin separarse de él
en todo el recorrido estaba Carlos
González Pereira, el portavoz del PP,
quien al término de la visita hizo una
valoración de los datos del paro, co-
nocidos, por cierto, el día anterior.
“Hay un incremento importante, ya

son más de 14.000 parados en este mu-
nicipio y creo que hay que tomar deci-
siones importantes, ya no es cuestión
de bombardear Getafe con programas
ficticios, hay que crear realidades”.
González, ve necesario la creación de
“un pacto real del empleo, donde es-
tén todas las fuerzas políticas”. 
Después de ver Tradipan, los popula-
res tenían una cita con empresarios y
comerciantes ya que “aparte de que
nos aguanten nuestro rollo —dijo
Montoro refiriéndose al programa
electoral— es una oportunidad, so-
bre todo, para conocer de primera
mano sus inquietudes, cómo están vi-
viendo el momento y también para
hacerles partícipes de nuestra res-
ponsabilidad y ofrecernos como cau-
ce de esas iniciativas”. S.Z.

Desestimado el caso
de los aparcamientos 

La Fiscalía no ve indicios de delito

La Fiscalía Anticorrupción ha
archivado la denuncia que pre-
sentó el portavoz del PP, Car-

los González Pereira, el pasado mes
de julio, en relación a la concesión de
un aparcamiento de 1.423 plazas en la
calle Jilguero. La fiscal Instructora ha
desestimado la denuncia tras consi-
derar que los hechos no son constitu-
tivos de ningún delito.
El portavoz del PP, denunció que tras
esta concesión existía una “trama co-
rrupta” compuesta por “Pedro Cas-
tro, su hijo y concejal de Hacienda,
David Castro y la edil Cristina Gonzá-
lez, así como familiares de ésta, y un

grupo de empresarios afines al PSOE
local”. Del mismo modo, denuncia-
ron la existencia de un posible delito
de “prevaricación, cohecho y tráfico
de influencias”. La fiscal afirma que
“no se vislumbra atisbo alguno, ni en
el proceso de selección, ni el la reso-
lución final, de una decisión arbitra-
ria a sabiendas de su injusticia”. 
También señala que “mal puede apre-
ciarse algún elemento que pudiera
determinar la existencia de una or-
den o comunicación directa entre los
denunciados u otro particular” que
hubiera supuesto un beneficio eco-
nómico de los denunciados. A.V.

Alcaldes del sur marchan
hasta Puerta del Sol

Irán andando desde Getafe

Dieciséis kilómetros desde
la glorieta de Victoria Kent
(más conocida como el La-

zo) hasta la Puerta del Sol, sede de
la Comunidad de Madrid, y lugar
donde Esperanza Aguirre, su presi-
denta, tiene ubicado el despacho.
Ese es el camino que emprenderán
los alcaldes de Aranjuez, Parla, Pin-
to, Fuenlabrada, Leganés, Alcorcón
y Getafe el jueves, 15 de abril, a las 9
de la mañana. Es la enésima inicia-
tiva que han emprendido los regi-
dores socialistas para conseguir
presentar ante la dirigente de la Co-
munidad su Plan Estratégico del

Sur, que pretende ser el revulsivo
para salir de la crisis y crear 100.000
puestos de trabajo en la zona. 
Esperanza Aguirre, ha asegurado
que está dispuesta a recibirlos “con
muchísimo gusto”. Eso sí, pide un
requisito, que se denominen “como
lo que son: alcaldes socialistas. Lo
que no puedo hacer es recibirlos ba-
jo la denominación de alcaldes del
sur”. 
Para esta manifestación, los alcal-
des cuentan con el apoyo de los sin-
dicatos UGT y CC OO, con cuyos
secretarios generales de Madrid
apoyan la propuesta R.G.

Corbacho y Castro en el Foro Nueva Economía. / Ayuntamiento

Carlos González y Montoro en la visita a Tradipan. / Nacho del Río

La Junta de El Bercial
soluciona los daños
de la urbanización

La asamblea general de la jun-
ta de compensación de El
Bercial-Universidad aprobó

recientemente y por unanimidad su
informe de gestión correspondiente
a 2009, presentado por su presiden-
te, Pedro Pingarrón. Según este in-
forme de gestión, se registraron 57
parcelas cuyas empresas han incu-
rrido en situación concursal, lo que
representa un montante de 1,8 mi-
llones de euros que están deposita-
dos para garantizar las reparacio-
nes de las constructoras.
En este marco, la junta está nego-
ciando con los administradores ju-
diciales de las constructoras de es-
tas parcelas para las reparaciones
de los desperfectos ocasionados en
su urbanización al construir sus edi-
ficios, de tal manera que no sean los
vecinos, ni los residentes o los jun-
tas-compensantes los que tengan
que afrontar los pagos. 
Como resultado de estas acciones,
durante 2009 se negoció la repara-
ción de los desperfectos en más de

80 parcelas y en lo que va de año ya
se han consensuado otras 35 más,
lo que ha supuesto la devolución de
avales sobre cerca de 2,6 millones
de euros en total. “Estas gestiones
dan cuenta de la intensidad de las
negociaciones y puntual control
que está llevando a cabo la junta de
compensación”, señala el presiden-
te de la entidad, Pedro Pingarrón.
En este contexto de negociación,
también se encuentran otras 58 par-
celas de El Bercial, en las que se es-
tán realizando actuaciones con sus
respectivas constructoras, por lo
que aún no pueden ser devueltos
los avales, que suponen 1,2 millo-
nes de euros.
Existen otras 52 parcelas sobre las
que la junta ha denegado la devolu-
ción de 2,5 millones de euros hasta
que reparen los desperfectos. “Nues-
tro trabajo está siendo exhaustivo
para garantizar que ningún vecino ni
junta-compensante termine pagando
una cantidad que no le corresponde”.

Cristina Valera

El objetivo es que los vecinos
no paguen por ello
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José María Pérez Peridis, arquitecto y viñetista

“Hace 25 años en Getafe 
estaba todo por hacer”

Tony Tomaco

Hablando en su estudio madrileño Gaforidis Arquitectos, da la sensación

de que la restauración, para él, es como la medicina. Es arquitecto pero

también podría considerarse médico, pero siendo los edificios los

enfermos. José María Pérez Peridis (68 años), conocido también por sus

viñetas en El País, fue el promotor de las escuelas taller de Getafe, unas de

las primeras en España, y en ellas, y con unos 400 parados que pasaron en

varios años, se restauraron el Teatro García Lorca y el Hospitalillo, ambos

edificios emblemáticos de Getafe y, por entonces, en la ruina. Antes tuvo

dos experiencias previas también en la ciudad: el Centro Cívico de Juan de

la Cierva y la remodelación del barrio de Las Margaritas. Todo esto se hizo

“despacio, poco a poco; así el edificio va asumiendo lo que le pones y no

hay rechazo, como en el transplante”.

De la Fábrica de Harinas
al Teatro García Lorca

La Fábrica de Harinas se convirtió en un
conjunto cívico y cultural, con el Teatro
García Lorca incluido, de la mano del ar-

quitecto José María Pérez Peridis y con “ciento
y pico” jóvenes del municipio, para empezar,
que estaban en aquel 1985 en paro, “que había
miles, como ahora”. Surgió así “una de las pri-
meras escuelas taller de España”, en Getafe, en
la Fábrica de Harinas, “una iniciativa novedosa”
que consistía en “mejorar un servicio público,
crearlo o rehabilitar un edificio”, hacerlo con jó-
venes y darles formación. El germen de esta ini-
ciativa, como cuenta el propio Peridis, hay que
buscarlo precisamente en dos experiencias an-
teriores, también en Getafe, como son la cons-
trucción del Centro Cívico de Juan de la Cierva
y la rehabilitación del barrio de Las Margaritas,
también con desempleados, y con otra expe-
riencia más de este arquitecto con la rehabilita-
ción del monasterio de Santa María en Aguilar
de Campoo (donde Peridispasó su infancia).

“Había un edificio emblemático, en medio del
casco, que era la Fábrica de Harinas”. La mira-
da de José María mientras lo cuenta transmite
que lo está viendo ahora mismo. “Estaba arrui-
nada. La primera vez que la vimos todavía no
habían saqueado la maquinaria”, porque des-
pués, esa maquinaria de la fábrica “de madera,
muy bonita” sería objeto del hurto. “Entonces
le recomendamos al Ayuntamiento que lo com-
prara porque podía haber un gran centro cívico
y cultural”. Entonces era alcalde Jesús Prieto, al
que Peridisconocía “por Cuadernos del Diálo-
go”. Una vez que la Administración local com-
pró la infraestructura y “en el proceso de pen-
sar en rehabilitarla” fue cuando sustrajeron el
mobiliario y “era una pena verlo”. 

“A lo tonto a lo tonto”
Manos a la obra. Teoría y práctica en esa es-
cuela taller y “poco a poco”, o como dice Peri-
dis “a lo tonto a lo tonto”, ese viejo edificio rui-
noso se convirtió en “un gran centro cívico y
cultural” con un teatro “como apéndice del con-
junto”, que se hizo más tarde, y “ha quedado

una manzana extraordinaria”. Esa fábrica, an-
tes de ser lo que es hoy, ha sido incluso Ayunta-
miento mientras se restauraba el propio de la
plaza de la Constitución. Entre las modificacio-
nes al proyecto inicial que recuerda Peridisde
esta obra “de mantenimiento progresivo” (ex-
presión que el arquitecto utiliza para hablar de
restauración) están que en la parte superior lo
que iban a ser unos talleres de pintura pasaron
a ser “unas dependencias administrativas. Ló-
gicamente en una ciudad que ha crecido tanto
como Getafe han tenido que adaptar el edificio
a las necesidades”. 

Juan de la Cierva y Las Margaritas,
el origen de las escuelas taller

Las escuelas taller en el municipio surgieron
“en parte” de dos experiencias previas en Geta-
fe, más la de Aguilar de Campoo (Palencia). To-
do comenzó en Juan de la Cierva, y la cons-
trucción del centro cívico, y continuó por Las
Margaritas, con la remodelación del barrio en-
tero, “una rehabilitación de la escena urbana”.

¿Cómo entra Peridis en contacto con Getafe?
“En mi estudio trabajaba de colaborador un ge-
tafense muy activo”: Antonio Elvira, presidente,
además, de la asociación de vecinos de Juan de
la Cierva. “Habíamos estudiado juntos arqui-
tectura”. Compañeros de pupitre, de estudio y
“buenos amigos”. Él “me habló mucho de Ge-
tafe”. Por ahí empezó todo. 
En este barrio, recuerda José María con deta-
lle, “iban a hacer una comisaría”, pero los ve-
cinos dijeron: “No, no”. Lo que querían ellos
era “un centro cívico”, pero no uno cualquie-
ra. Nacería así el actual –“aunque ahora se le
ha sacado una planta más”–, con pistas de-
portivas integradas, “porque también faltaban
polideportivos”. Ya entonces “propusimos ha-
cerlo con los parados del barrio y fue una ex-
periencia muy bonita”. La Administración di-
rectamente contrató a los desempleados.
Entre las curiosidades que cuenta este arqui-
tecto está la siguiente: “No pusimos grúa por-
que dos o tres hombres con carretillo hacían
esa labor y era la forma de emplear a más gen-
te”. Buena instantánea. 



Salones urbanos
Siguiendo con la misma idea, Las Margaritas
cambiarían su cara. Con los desempleados del
barrio. “Eran los propios vecinos y entre ellos
se decían: “¡Manolo, cómo me lo hagas mal!”.
¿Cómo estaba la zona? “No tenía infraestructu-
ras, tenía muy mala red de alcantarillado y hu-
bo que, viviendo la gente, renovar todas las in-
fraestructuras y repavimentar todo el barrio”.
¿Es como hacer una cama con alguien dentro?
“Sí, sí”. También “había espacios ocupados en
los bajos y el tráfico cruzaba el barrio”. El pro-
yecto: “Crear una zona sin tráfico rodado en el
centro y pavimentarlo”. Comenta José María
que “como Getafe tiene buen clima y la gente es
sociable” pensaron en convertir los espacios
entre los bloques “en salas de estar de los veci-
nos”, ya que además las casas “eran bastante
pequeñitas”. Era un desahogo para las vivien-
das. En esos salones urbanos los vecinos “sa-
caban la silla a la puerta” y en ese marco con-
versaban, “mejoró mucho la calidad de vida”. 
Con estas dos paradas por la periferia getafense
“habíamos conseguido que los desempleados
trabajaran eficientemente en su propio barrio,
con una gran motivación”. De los barrios, la
mano de Peridis se trasladaría al centro. 

El Hospitalillo, a punto estuvo
de su demolición 

Con un expediente de ruina en la mano y pen-
sando (el Patronato) en su demolición, el Hos-
pitalillo casi acabó en historia y hoy solo hubie-
ra sido posible su visión a través de fotografías.
Pero finalmente las máquinas no entraron para
destruirlo. Aquel edificio de adobe y tapial se
encontraba “en un estado absolutamente la-
mentable. Se estaba cayendo”, manifiesta el
que se encargaría poco después en restaurarlo,
José María Pérez Peridis. “Yo convencí al al-
calde [entonces Jesús Prieto, aunque luego co-
gió el testigo Pedro Castro] para que no se tira-
ra porque era un edificio emblemático de
Getafe”. Se llegó por aquellos años (a principios
de los 80), a un acuerdo con el Patronato y “una
empresa pequeña hizo una primera consolida-
ción y le echó la cubierta”. Después, serían los
jóvenes parados quienes entrarían de lleno en
la reconstrucción. 
Los muebles estaban dentro del edificio mien-
tras este se caía encima de ellos, “te deprimía,
te chupaba la sangre, te chupaba la vida”. Así
se sentía este arquitecto: “Entrabas allí y te en-
traba una gran congoja porque las vigas esta-
ban podridas, estaba lleno de goteras y había
hasta gatos muertos… Era horroroso”. Con es-
te panorama, ¿lo primero? “Hay que limpiar”. Y
después ir recuperando, arreglando y, sobre to-
do, conservando la esencia del edificio. “Hay
que hacer labores de ortodoncia, endodoncia,
cirugía plástica, todo poco a poco”. Más gráfico,
y ante la pregunta de si Peridis supervisaba las
obras a diario, el arquitecto contesta: “El Hos-
pitalillo estaba en la UVI y había que ir todos
los días a atender al enfermo y a hacerle trans-
fusiones de vida”.

Nuevo proyecto con Peridis
en la ciudad

Tres edificios y un barrio. ¿Hay algo que te hu-
biera gustado hacer en estas intervenciones
que no se hizo? “Algo que quería hacer… Los
medios económicos que hemos tenido en estos
proyectos han sido limitados, pero hay que pen-
sar que se hizo hace veinte o veinticinco años.
Yo hubiera querido más calidad de materiales”,
responde José María Pérez Peridis, quien pun-
tualiza: “Hay que tener en cuenta qué recursos
tenían los ayuntamientos y qué necesidades”.
Estas últimas, muchas (paro, salud…); y los pri-
meros, escasos. ¿Cómo recuerdas aquel viejo
Getafe que visitabas entonces casi a diario?
“Hace 25 años en Getafe estaba todo por hacer.
Había casas pero faltaban infraestructuras, fal-
taban colegios, centros cívicos... Lo primero
que hubo que hacer fue darle a la gente con-
ciencia de ciudadanía”. 
¿Cuándo te veremos en Getafe de nuevo? Y an-
te esta pregunta (hecha todavía sin saber que
una semana después estaría almorzando con
Pedro Castro en la localidad), Peridis responde
que con el alcalde está hablando para hacer que
los 80-100 edificios públicos de la ciudad sean
eficientes energéticamente. Como arquitecto,

José María está actualmente trabajando en un
parador en Asturias, en un centro de integra-
ción de la mujer en El Pozo del Tío Raimundo
(Madrid) y en una residencia de mayores en To-
ledo, aparte de otros proyectos en ciernes. 
El año pasado Peridis recibió de GISA una
mención de honor en los Premios Getafe Em-
presarial, precisamente por estos proyectos de
rehabilitación hechos en la localidad, ¿sueles
visitar la ciudad a menudo y ver cómo van tus
obras? “Siempre tienes algún evento”. Por Juan
de la Cierva, cuenta, “voy a menudo” dada la
amistad tanto con el antiguo director como con
la actual directora y dice que cuando hay que
hacer alguna reforma lo llaman y le preguntan.
Además, “si haces una publicación vas a sacar
fotografías” (Peridisha publicado su biografía).
También guarda amistad con los directores del
Lorca, concejales, técnicos… 
Ahora que se está abriendo el debate sobre de
como será Getafe de 2025, como arquitecto,
¿cómo ves el urbanismo de la ciudad? Sobre
los nuevos términos, Peridis no tiene “informa-
ción precisa”. Sí destaca algunas operaciones
urbanísticas “de gran calado” en el municipio
como fue el soterramiento del ferrocarril. En
este sentido, dice también que al bulevar de la
superficie le “falta potencia” y que “todavía se
podría incidir sobre ese eje quizá con un tema
forestal más potente”. 

Vivir cuatro vidas en una
sola y ni hablar de jubilación

José María Pérez Peridis se subió al tren de El
País desde el primer día. “Ha sido una suerte
enorme”. En este diario enseña su faceta como
dibujante de humor, con una línea muy sencilla.
“Yo necesitaba ese periódico y a ese periódico
creo que le he sido útil”. Al principio, cuenta el
viñetista, “iba mucho a la redacción porque
eran unos años apasionantes y era un sitio muy
divertido”. Ahora el teléfono suple la presencia.
“Estoy perfectamente coordinado con los pe-
riodistas. Todos los días nos llamamos para
ajustar la tira”. ¿El conciliar esta actividad con
la arquitectura? “Pues qué más se puede pedir”.
José María ya ejercía de arquitecto cuando se
hizo viñetista y ha salido también en la televi-
sión, en la serie Las claves del Románico
(2002). Ha hecho de todo. “Te asomas por va-
rios registros. Por una ventana, como arquitec-
to, por otra como rehabilitador, por otra como
humorista, por otra como comunicador y por
otra como emprendedor social”. Desarrollar las
distintas facetas que tiene una misma persona
“le da a la vida otra dimensión y otra salsa, por-
que vives cuatro vidas en una sola”. 

Precisamente cuando se está hablando de la
jubilación a los 67 años, Peridis tiene 68 y es-
tá en activo “y cotizo a la seguridad social”.
Lleva ya 50 años cotizando (desde los 18),
puntualiza el arquitecto. ¿Cuándo ves tú esa
jubilación? “No la veo. Otra cosa es que por
causas… Mientras tenga cabeza y pueda
arrastrar la mano voy a estar en la brecha y
en todas las actividades que tenga”. Al pie del
cañón, como está diariamente en el colegio
para recoger a su hijo de 7 años. Peridis, hoy,
tiene cuatro hijos. Su hija Marta, ingeniera de
montes, falleció hace cuatro años.

Un canto a la vida
Y de vidas, de una vida, habla José María Pérez
Peridis en un libro. De la vida de su hija Marta.
“Yo quería haber escrito novela y cosas de esas”.
Con la muerte de su hija, cuenta emocionado,
“hicimos una cosa que era relativamente arries-
gada”. Fue recoger sus cartas y hacer un libro ti-
po Diario de Ana Frank. “Es el testimonio de
una persona que desde los cinco años empezó a
escribir tarjetitas y estuvo escribiendo hasta cin-
co días antes de morir. Creo que no se puede es-
cribir nada mejor”. El producto es una vida, que
prologó Saramago y presentó Sampedro.

Susana Zorraquino
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Era septiembre de 1928. O al menos
esos son los cálculos que hace Luis Se-
rrano de la boda que se celebró cuan-

do el contaría con ocho o nueve años. Ahí se le
puede ver, en el centro de la imagen, vestido
con la ropa de fiesta, con la camisa blanca im-
poluta y los cuellos asomándole por encima
de la chaqueta. Sentado en el suelo, y un poco
despistado, mirando hacia otro lado, en lugar
de al objetivo de la cámara. Un poco a la iz-
quierda de la imagen también posaba su her-
mano Gregorio, un poco más mayor que él. A
su hermana pequeña, Teresa, se la puede ver a
la izquierda del todo. 
A pesar de las caras serias, era un día de fiesta:
la boda de un tío de Luis Serrano, Carlos de
Francisco, con Lola. Son, como no podía ser de
otra forma, los que lucen en el centro de la foto:
él con traje de chaqueta, ella con un tocado en
el pelo. Y comienzan a sucederse los nombres
de los asistentes a aquella jornada festiva: a la
izquierda de la imagen asoma Victoria de Fran-
cisco, madre de Luis y Gregorio, y un poco más
a la derecha su hermana, la tía María. A la rica
señora Sofía de Leganés se la puede ver en el

centro de la foto, un poco a la derecha, con el
pelo blanco, y un tanto oronda. Inés de Fran-
cisco que sujeta a un bebé en brazos, también
está presente, como tíos y primos de la familia.
El padre del doctor Pozuelo, que estudió en

Los Escolapios, luce arriba en el centro con su
traje militar, y a su derecha Galán. Visten con el
uniforme de Artillería: algunos de ellos partici-
paron en los conflictos que estaban abiertos
en África. Y es que el cuartel que había instala-

do en Getafe, fue uno de los motores de creci-
miento de una ciudad que entonces contaba
con unas 5.500 personas. El cuartel de Artille-
ría se había inaugurado el 15 de noviembre de
1904, en el espacio donde hoy está la Universi-
dad. Feliciano Martín Pereira era el alcalde en
aquellas, y en los 48.000 metros cuadrados que
cedió el consistorio para este cuartel se instaló
el 4º regimiento ligero de artillería. Las obras,
cuyos ingenieros fueron Freixa, Aguilar y Vae-
lio, tuvieron un coste de 1.900.000 pesetas. 
Comenzaba el crecimiento industrial. Y el del
pueblo, que tenía también sus lugares de ocio,
como el bar Capitol, donde volvemos nueva-
mente a la boda que nos ocupa. Esta foto está
tomada en el patio del que también se conocía
como el restregón. Luis Serrano lo recuerda
bien: “Había dos ventanas que daban al patio y
una puerta con tres escalones. La cocina estaba
al fondo, era muy grande, con dos hornillos
muy grandes. Y también estaba al fondo el ba-
ño”. El árbol que se ve al fondo, era una morera. 

Raquel González

Foto cedida por Margarita Serrano

Eloísa B. Marco, de 22 años, espera la
llegada del certificado que demuestre
haber acabado sus estudios en la Es-

cuela Oficial de Idiomas. Debería estar feliz
por ello, pero hay una situación que le hace
contenerse: le será reconocido un nivel B-2,
“cuando en realidad mi nivel es avanzado, un
C-1”. Esta es la situación: a los alumnos y los
profesores de las escuelas de idiomas les ha
salido un enemigo llamado Real Decreto
1629/2006, sobre la enseñanza de idiomas.
¿Cuál es el problema? Eloísa lo anuncia clara-
mente: “Nos han bajado el nivel de los certifi-
cados”. ¿Cómo ha sido? “Antes, con el título de
la Escuela de Idiomas, después de cinco años
de estudio se obtenía un título no homologa-
ble a nivel europeo. Durante años se pidió esa
homologación, y una vez conseguida, en lugar
de homologarse a un nivel C-1, de este marco
europeo, se ha homologado a un nivel B-2”,
que es un nivel intermedio, “cuando en reali-
dad en la Escuela de Idiomas se obtiene un ni-
vel avanzado”. Y no parece que intermedio y
avanzado sean sinónimos. Es por ello por lo
que alumnos y profesores de todo el ámbito
nacional han iniciado una campaña reivindi-
cando el nivel avanzado bajo el lema Prohibi-
do el paso, Nivel C, Propiedad Privada. Entre
las acciones, han enviado cartas al Ministerio
de Educación. Solo en Getafe se han recogido
860 misivas. 
“Lo que se reclama desde las escuelas es se-
guir teniendo un nivel avanzado”. Según Eloí-
sa, para obtener hoy en día ese nivel “lo único
que podemos hacer es acudir a centros priva-
dos con un coste económico muy superior”.

Ella es estudiante y “se me va del presupues-
to”. “La EOI siempre ha sido una enseñanza
pública de calidad y muy económica: supone
una matrícula de 90 euros al año”. ¿Cuánto te
costaría sacarte el título por lo privado? “Sola-
mente el derecho a examen puede costarte de
200 a 300 euros”. Precisamente “el objetivo úl-
timo” de estas reivindicaciones “más que nues-
tros certificados, es el apoyo a la educación pú-
blica y gratuita”. Se dirigen al Estado, porque
de él parte la modificación, pero los alumnos
afectados sienten que “desde la Comunidad no
se ha ayudado a que se revoque este decreto”. 
Alumnos y profesores ya hicieron en su mo-
mento una recogida de firmas que se enviaron

al Ministerio “y al no obtener respuesta, deci-
dimos pasar a la acción enviando cartas parti-
culares, porque pensábamos que así podíamos
hacer más presión”. Estas cartas se han estado
recogiendo hasta hace pocos días (en la EOI
Getafe se habilitó un buzón) y dirigidas a Ángel
Gabilondo, ministro de Educación. Con tres
modelos diferentes: de alumnos, de profesores
“y de ciudadanos que quisieran unirse a la cau-
sa”. Cientos de estudiantes y docentes se han
movilizado al grito de “¡Defendiendo la ense-
ñanza pública de idiomas!” porque no es solo
una letra y un número, un B-2 o un C-1, hay
consecuencias en la vida real de cada uno.
Ejemplo: “A la hora de presentar en tu currícu-

lum este certificado, puede que un nivel inter-
medio no interese en muchos sitios”. 
Otro problema “es que se han cambiado los cri-
terios de evaluación entre las diferentes co-
munidades autónomas”, y también esta situa-
ción perjudica a los alumnos porque “si yo vivo
en Madrid pero me traslado a estudiar a Bar-
celona y quiero continuar allí mis estudios, al
ser criterios diferentes, a lo mejor no me puedo
adaptar. Antes había mucha más movilidad
que ahora y eso es un gran atraso”. Esta cam-
paña liderada por varios profesorados de dis-
tintas escuelas de idiomas, incluida Getafe,
continuará con otras movilizaciones. Actual-
mente se encuentran “a la expectativa”, espe-
rando una respuesta a las cartas. Están apoya-
dos, además, por el sindicado ANPE, que
critica el decreto “por considerarlo restrictivo
y de infravaloración a la enseñanza impartida
en las escuelas de idiomas”. 
Por resumir, “las consecuencias negativas de
mayor relevancia” (según el comunicado de
profesores, alumnos y sindicato) son: devalua-
ción del nivel impartido y certificado, de las ti-
tulaciones emitidas, injusticia social y educa-
tiva al obligar a acudir a entidades privadas
para obtener el nivel, desorden académico al
permitir que cada comunidad desarrolle el ni-
vel intermedio en uno o dos años e incoheren-
cia educativa al permitir diferentes planes se-
gún las regiones. Dentro de la campaña hay
una plataforma en Youtube con vídeos de
alumnos de la EOI Getafe realizando monólo-
gos y conversaciones en inglés “para demos-
trar que nuestro nivel es el C-1 y no un B-2”. 

Susana Zorraquino

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

La Escuela de Idiomas, en pie de guerra

De boda en los años 20

Eloísa B. Marco, en la Escuela Oficial de Idiomas de Getafe. / Nacho del Río

Desde Getafe se han enviado 860 cartas al Ministerio para que se les reconozca su nivel C-1
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La página de EADS/Airbus

Airbus Military ha lanzado la nueva ver-
sión de su página web, que, con un dise-
ño limpio y claro, facilitará a todos los
usuarios la información más detallada
sobre los productos y servicios de la
compañía.
De esta forma, Airbus Military, que pronto
cumplirá su primer aniversario, muestra
a través de www.airbusmilitary.com  su
carácter más novedoso, que actualmente
ya queda plasmado en sus múltiples so-
luciones en el área del transporte militar
y humanitario.
“Ha sido un trabajo duro pero estamos
muy satisfechos con la nueva web”, des-
tacó el responsable del proyecto en Air-
bus Military, Jaime Iglesias.
En la página, los usuarios podrán encon-
trar toda clase de detalles sobre los mo-
delos de avión que fabrica Airbus Mili-

tary, como el A400M, el A330MRTT o los
aviones tácticos C295, CN235 y C212,
así como las fotos más espectaculares
de todos ellos. Los usuarios podrán ade-
más acceder a simulaciones en 3D y pie-
zas interactivas, así como a las últimas
notas de prensa.
Asimismo, la web cuenta con accesos di-
rectos a los ‘microsites’ específicos de los
principales programas, que cuentan con
información, fotos y videos adicionales. 
Con más de 650.000 visitas y más de me-
dio millón de vídeos vistos, estos websi-
tes han sobrepasado todas las previsio-
nes de audiencia.
“Con el lanzamiento de esta nueva web
hemos querido dar a conocer los resul-
tados del enorme trabajo que realizan
los empleados de Airbus Military cada
día”, insistió Iglesias. 

Airbus Military estrena
su nueva página web

EADS Defence & Security y el Ministerio del
Interior del Estado de Qatar han inaugura-
do en Doha un centro de competencia TE-
TRA común, que se convierte en el primero
en su género en Oriente Medio.
El Ministerio del Interior del país utilizará el
centro de competencia para formar a los in-
genieros de su departamento de Telecomu-
nicaciones, con el objetivo de que adquie-
ran las capacidades necesarias para poder
explotar la red nacional de radiocomunica-
ciones TETRA protegidas de Qatar (Qatar Se-
cure TETRA Radio System – QSTRS). 
“Este primer centro de competencia TE-
TRA en Oriente Medio es un gran referente
para nosotros. Se trata de un paso funda-
mental para aportar tanto conocimientos
teóricos como prácticos a nivel local que
servirán para operar la red TETRA desple-
gada en Qatar”, declaró Dirk Borchardt, Di-
rector de “Security & Communication So-

lutions” en EADS Defence & Security. 
Un equipo de trabajo mixto ha definido el
campo de aplicación, los perfiles tipo de los
alumnos y los detalles de estos módulos de
formación en consonancia con el programa
de potenciamiento del Ministerio del Inte-
rior. EADS Defence & Security ha suminis-
trado al centro los equipos TETRA necesa-
rios para establecer una academia de
formación. Los instructores de EADS Defen-
ce & Security transmitirán sus conocimien-
tos técnicos a los equipos del Ministerio del
Interior, a cambio, EADS Defence & Security
podrá utilizar este centro de competencia
para formar a otros clientes de la región.
Además, el Ministerio del Interior preten-
de utilizar su nuevo banco de pruebas para
homologar plataformas y aplicaciones de
terceras partes que potencialmente se po-
drían utilizar en el contexto del sistema ra-
diocomunicación TETRA.

EADS Defense & Security
inaugura un centro de
competencia TETRA en Qatar

El segundo A400M vuela por primera vez

Una delegación de la la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales de la
Universidad Politécnica de Madrid, formada por un total de 40 alumnos, visitó la
pasada semana las instalaciones de Getafe. Los alumnos tuvieron la oportunidad
de visitar diversas zonas de la factoría, como las áreas de aviones comerciales y
las relacionadas con el A400M.

Estudiantes de industriales
visitan Getafe

El MSN2, el segundo
A400M, despegó la pasada
semana por primera vez
desde el aeropuerto de
San Pablo, en Sevilla, volan-
do por los cielos del sur de
España durante cuatro ho-
ras y cincuenta minutos.
El piloto de pruebas expe-
rimentales Michel Gag-
neux capitaneó el vuelo
conjuntamente con Karl-
Heinz Mai, también piloto
de pruebas experimenta-
les. El equipo de ingenie-
ros a bordo del avión es-
tuvo compuesto por
Jean-Jacque Bernard, Emi-
liano Requena y Gerard
Maisonneuve.
De esta forma, el MSN2 se
suma al MSN1, que ya ha
realizado más de 60 horas
de vuelo y que actual-
mente está basado en
Toulouse. 
El tercer A400M está pre-
visto que vuele este vera-
no, mientras que el cuarto
debería despegar por pri-
mera vez a finales de año.
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ASECAM pide un mayor impulso
y determinación ante la crisis

En la II Edición de los Premios Emprendedores 

“El toldo es ecológico y ahorra energía”

D e la banca al mundo del toldo. Javier
Moreno dio ese salto hace ya treinta
años casi sin pensarlo. “Desde joven

he tenido espíritu de emprendedor”, asegu-
ra el ahora gerente de una de las empresas
punteras en el sector: Cotoldo. A finales de
los años 70 entró en contacto con este
mundo y descubrió un gran vacío que exis-
tía en la zona sur, no solo de Madrid, sino
también de España. “Era un ámbito muy ce-
rrado, y no había nadie en Getafe ni en esta
zona” que cubriera a gran escala la fabrica-
ción e instalación de toldos. “Sí había algu-
nas personas, como un amigo mío, que era
guarnicionero y los confeccionaba”. 
Los primeros pasos, como los de cualquier
empresa que surge de la nada, se dieron
“muy románticamente”. Se instaló en la ca-
lle Calvario, donde hoy, treinta años des-
pués, sigue manteniendo el local principal
de exposiciones y venta. “Somos una em-
presa muy familiar”, asegura su propietario
y fundador. Allí trabajan su mujer, sus hijos y
algún miembro más de la familia. “En total
hay unos diez empleados, además de los
comerciales. Todos son profesionales como
la copa de un pino: los montadores, por
ejemplo, llevan conmigo muchos años”. Se
reparten entre las oficinas de Getafe y las
naves de las que disponen en Fuenlabrada. 
Al cabo de un par de años de abrir, el nego-
cio comenzó a prosperar. “Enseguida com-
pramos una nave industrial en el polígono
Codeín, a la que se sumó otra más, cinco
años más tarde, dedicada a cerrajería y con-
fección y también las carpas industriales pa-
ra grandes eventos, otro sector en el que
trabajan a nivel nacional. En la primera sitú-
an la maquinaria de alta frecuencia, de cor-
tes automáticos y confección. Y ahora pla-
nean una nueva ampliación, con una nueva
instalación en el Polígono de Los Olivos don-
de situarán “la fábrica de toldos”. Ya está

muy avanzada y en poco tiempo esperan
poder afrontar esta ampliación que les está
“pidiendo el mercado”. 

Modernizando la empresa
¿Y cómo ha cambiado el toldo en estas tres
décadas? “Muchísimo, porque al principio
se hacían con lonas de algodón y el herraje
era en hierro galvanizado: lo cortábamos, lo
pintábamos”. El salto se dio en los años 80
cuando se comienzan a poner en aluminio
“en color plata”. En aquella época el 99% de
los toldos funcionaban con una manivela,
mientras que hoy en día comienzan a impo-
nerse los automatismos. Todavía es un 30 o
40% del total, pero los toldos empiezan a

ser “inteligentes, con unos sensores que si
le da el sol se baja, si hace viento sube, y si
llueve no se despliega”. También han cam-
biado los materiales. El algodón se ha aban-
donado en su gran mayoría, y pasaron pri-
mero por el acrílico y ahora se están
imponiendo “las lonas microperforadas en
poliéster, que permite filtrar el viento y es
translúcida, no opaca”. Son ignífugas, van
sin confección porque “las hacemos con
máquina y las sellamos con alta frecuencia”.
Evoluciona mucho el aluminio y los lacados,
y también el brazo articulado. El diseño tam-
bién ha cambiado mucho: “Cuando se reco-
ge se queda en un cofre encerrado no se ve
nada”. Uno de los logros del que Moreno se

siente más orgulloso es la obtención de los
certificados ISO 9001 e ISO 14000 que acre-
ditan la calidad de los productos que co-
mercializa y que le ha supuesto cumplir es-
crupulosamente todas las normativas.
“Desde hace tres años además es de obli-
gado cumplimiento que todos los toldos lle-
ven el enmarcado CE. Cotoldo cumple con
todas las normativas”. Tanto ellos como sus
proveedores, que también cumplen los con-
dicionantes requeridos.
Le gusta estar en la calle, seguir manteniendo
el contacto con los clientes, con los vecinos,
con aquellos que han visto crecer la empresa.
Y Javier Moreno sigue convenciendo, defen-
diendo la utilidad del toldo que “te quita mu-
cho calor, y es lo único que cuando lo pagas
luego no te viene un recibo mensual. Es eco-
lógico, no desprende CO2 a la atmósfera y te
ahorra un gasto importante de energía en ca-
sa”. Pide que los arquitectos que diseñan los
edificios contemplen también la instalación
posterior de toldos, sobre todo en los casos
en los que se va a colocar uno automático,
que requiere una infraestructura eléctrica, al-
go que se comienza a contemplar en algunas
promociones. “En comunidades nuevas soy
partidario de que participara más el arquitec-
to y los técnicos ya que son ellos los que de-
ciden la estética del edificio, para elegir el co-
lor de la lona”. 
Y ¿cómo se presenta el futuro? “Es bueno,
porque es un sector sano y ecológico”. A las
nuevas edificaciones se suma también la ne-
cesidad de renovar toldos “porque al estar a la
intemperie se tienden a romper”. Son los pro-
fesionales de la aseguradora Mapfre que cu-
bren “todos los siniestros de la Comunidad de
Madrid”. Moreno no quiere hablar de crisis,
“prefiero ser más positivo: no hay mal que du-
re cien años”. Por eso apuesta por ampliar la
empresa y seguir creciendo.

Raquel González

Javier Moreno, gerente de Cotoldo, creó la empresa hace tres décadas

Javier Moreno, gerente de Cotoldo, frente a sus oficinas de Getafe. / Nacho del Río

A SECAM (Asociación de Emprende-
dores de la Comunidad de Madrid)
eligió como sede de su II Edición de

los Premios Emprendedores a Getafe. El ac-
to fue presidido por Esperanza Aguirre, pre-
sidenta de la Comunidad de Madrid y el al-
calde de Getafe, Pedro Castro. La presidenta
de ASECAM, Mercedes Afonso, realizó un
llamamiento a afrontar con “carácter y de-
terminación” la crisis entre todos y señaló
la necesidad de apoyo a los emprendedo-
res y empresarios “que eligen esta difícil for-
ma de vida, donde no solo arriesgan su
tiempo y esfuerzo, sino también su capital”.
La presidenta de ASECAM señaló que los
emprendedores, tal y como dice Juan So-
mavia, presidente de la Organización Inter-
nacional del Trabajo, “hemos de ser líderes
de nuestras propias capacidades, pioneros
de nuestros propios ideales e innovadores
en nuestras propias vidas”.
La convocatoria del evento contó con la pre-
sencia del presidente de la Cámara de Co-
mercio de Madrid, Salvador Santos Campano;
el presidente de la Confederación de Empre-
sarios Madrileños (CEIM), Arturo Fernández;
la consejera de Empleo, Paloma Andrados; la
viceconsejera de Economía, Eva Piera, así co-
mo los alcaldes de Pozuelo y Móstoles.
Mercedes Afonso, también destacó la necesi-
dad del esfuerzo de todos para poder conse-

guir una buena salida de la crisis y una reacti-
vación económica y pidió a los presentes –ins-
tituciones, organizaciones empresariales y
sindicatos– “un mayor carácter y determina-
ción a la hora de afrontar medidas para solu-
cionar los problemas económicos actuales”.
La II Edición de los Premios Jóvenes Empren-
dedores de la Comunidad de Madrid tiene co-

mo objetivo impulsar el desarrollo empresa-
rial en los municipios, así como dar a conocer
todos los beneficios institucionales de los que
puedan ser partícipes y acercarlos a ellos pa-
ra promover medidas y actuaciones que pue-
dan mejorar las actividades profesionales y el
desarrollo económico de los emprendedores
autónomos y pymes.

Este acto empresarial y social forma parte de
la serie de actuaciones que ASECAM está re-
alizando para favorecer la interacción entre
políticas sociales, medioambientales, educati-
vas y de desarrollo económico, que contribu-
yan a hacer una comunidad más competiti-
va, solidaria y moderna en la que empresas y
emprendedores puedan desarrollar su activi-
dad y servir como un órgano de unión y coor-
dinación entre empresarios e Instituciones.

Galardonados competitivos
Los galardonados de esta segunda edición
han sido Perfumerías Gilgo, como mejor Co-
mercio y que ya cuenta con 50 tiendas; Plas-
ma Idea, como mejor empresa de Innova-
ción y Tecnología, que ha conseguido que
sus productos publicitarios multimedia se-
an valorados en mercados como el japonés;
Javier Sanchidrián, de MAS CAREDA como
mejor Relevo Generacional en una empresa
centenaria en Madrid; AvalMadrid, mejor Ac-
ción Institucional, por sus programas de
préstamos y aval a los proyectos empren-
dedores; la torera Cristina Sánchez, como
mejor Emprendedora; el capitán del Real
Madrid, Raúl González, como mejor Trayec-
toria Deportiva y la empresa La hogareña,
por su Labor Social, ya que el 90% de su
plantilla son discapacitados.

Cristina Valera

Foto de familia de los premiados. / Comunidad de Madrid



La Ley de Promoción de la Au-
tonomía Personal y Atención
a las personas en situación

de dependencia y a las familias de
España, más conocida como Ley de
Dependencia, inició su andadura en
el 2007 y es la base del Sistema Na-
cional de Atención a la Dependen-
cia. Un envejecimiento de la pobla-
ción española y una necesidad
creciente de atención social son los
dos ejes fundamentales sobre los
que se basa esta norma, así como
un futuro espacio de generación de
servicios públicos y privados y de
creación de empleo. 
Los servicios que se prestan son de
una necesidad vital, tanto para las
personas dependientes como para
sus familiares y cuidadores. La in-
versión nacional prevista para du-

rante el periodo 2007-2015 es de
12.638 millones de euros. El primer
año de su puesta en marcha se des-
tinaron 400 millones y esta cifra va a
ir ascendiendo hasta llegar a 2.212
millones de euros en 2015. Las co-
munidades autónomas deberán
aportar las mismas cantidades y los
usuarios podrían sufragar hasta un
máximo del 35% del total, en fun-
ción de su renta y patrimonio.
La situación del desarrollo de esta
Ley y sus ayudas ha sido diferente
según las comunidades autónomas.
Madrid es una de las que menos
aplicación de las ayudas previstas
ha registrado. Según datos del Sis-
tema de Atención a la Dependencia,
a enero de 2010, la Comunidad de
Madrid sólo atendió el 1% de las so-
licitudes presentadas, frente a una

media nacional del 2,5%. En la en-
cuesta realizada por el Instituto Na-
cional de Estadística (INE) en el
2008, en la región de Madrid existí-
an 200.000 personas que deberían
recibir la ayuda a la dependencia.
Actualmente, a inicios del mes de
abril, en toda la región sólo hay
31.852 personas que reciben estas
necesarias prestaciones de las
77.010 solicitudes presentadas.
En Getafe, la encuesta del INE de-
terminaba que hay 9.000 personas
que podrían recibir servicios de de-
pendencia. En el Ayuntamiento se
han iniciado la gestión de 3.138 ex-
pedientes, que han sido remitidos a
la Consejería de Servicios Sociales
para su valoración. La mayoría de
estas solicitudes están a la espera
de ser resueltas.

Servicios a la dependencia,
una necesidad vital

¿Cuál es la situación de las ayudas a per-
sonas dependientes en Getafe?
Conocemos muy poco de en que momento de
concesión se encuentran las ayudas a perso-
nas dependientes del municipio, ya que es una
función de la Comunidad de Madrid y hay un
oscurantismo absoluto en cuanto a los datos y
a la información de tramitación. Pero la situa-
ción está muy mal, tanto en Getafe como en
el resto de la Comunidad de Madrid, ya que
hemos hablado con otros municipios y están
todos en la misma situación. Desde el Ayunta-
miento hemos iniciado la tramitación de 3.138
solicitudes de personas dependientes y a día
de hoy no conocemos oficialmente, aunque
suene extraño, a nadie que le hayan dado una
ayuda de dependencia. 
¿Cuáles son las solicitudes más reclama-
das en Getafe?
La Ley obliga a que toda aquella persona que
tenga una necesidad de una ayuda a domicilio
o de una teleasistencia solicite la valoración de
dependencia, que sería un primer estadio de
ayudas. El segundo, los casos más traumáticos
y los que más necesidades tienen, deben tra-
mitarse también las solicitudes de residencias
y centros de día. Es verdad que desde el Ayun-
tamiento tenemos puesto en marcha un servi-
cio de ayuda a domicilio y teleasitencia, así co-
mo un gran número de servicios de promoción
de la autonomía personal y talleres para mejo-
ra de la calidad de vida. Pero ante las situacio-
nes más traumáticas, personas que necesitan
de residencias o centros de día, nos quedan
fuera de nuestra competencia y dependemos
de la aceptación de la Comunidad de Madrid
para poder disfrutar de estos servicios.
¿Cuántas personas reciben a ayuda a do-
micilio en Getafe?
La ayuda a domicilio tiene una dotación en
Getafe de 1,5 millones de euros y estamos
atendiendo directamente a unas 400 fami-
lias, en algunos casos son matrimonios, o va-

rias personas en la misma unidad familiar.
En este servicio no solo es la presencia de
personal profesional en la ayuda del trata-
miento del dependiente. También es el desa-

rrollo de teleasistencia, donde damos cober-
tura a 1.225 personas en 1.036 hogares. Tam-
bién contamos con la ayuda de los volunta-
rios, que desarrollan una inestimable labor.

En relación a los familiares que atienden a
dependientes ¿qué servicios presta el
Ayuntamiento?
La atención que prestamos a los cuidado-
res familiares es, especialmente, sobre có-
mo se atiende a un dependiente nociones
técnicas de cómo cuidarlos, movilizar a un
encamado, levantarle o acostarle. Pero
también incidimos mucho en el apoyo psi-
cológico y en algunos casos lo que hace-
mos es una ayuda intensiva para que aque-
llas personas que están sobrecargadas,
puedan tener un tiempo de descanso y
ocio dejando a su familiar bien atendido.
Un cuidador familiar se encuentra en la si-
tuación de tener a un dependiente a su
cargo 24 horas al día 365 días al año, sin
poder dejar de hacer tus actividades dia-
rias. La falta de ayuda y servicios por par-
te de la Comunidad de Madrid, hace que
termine siendo una sobrecarga la del cui-
dador que, en muchos casos, supone de-
presiones, supone angustias por no tener
soluciones y problemas en el día a día.
Desde el Ayuntamiento estamos intentan-
do ayudar lo máximo posible a este colec-
tivo de personas.
¿Es necesario establecer una red social no
sólo desde el Ayuntamiento sino también
con asociaciones y otras administraciones?
Es importantísimo. La atención a un depen-
diente son 24 horas al día para su cuidador. Es
necesario establecer una red social en torno a
ellos para que puedan desarrollar su labor en
las mejores condiciones. En Getafe tenemos
una buena red de asociaciones y de voluntaria-
do que nos apoya, aunque tengamos el hándi-
cap de que la Comunidad no está aplicando la
ley. Si no existiera esta situación estaríamos co-
mo el Ayuntamiento de Madrid, donde las es-
tadísticas dicen que cada 3 días muere una per-
sona mayor sola.

Cristina Valera

Mónica Medina, concejala de Bienestar Social

La atención a un dependiente son 24 horas al día
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La Ley de Dependencia establece el de-
recho a recibir atención en caso de
dependencia. Si bien la ley nace del

Gobierno central, son las comunidades au-
tónomas las encargadas de baremar la de-
pendencia y asignar las prestaciones corres-
pondientes. Según las estimaciones de la
encuesta de discapacidad, autonomía perso-
nal y situaciones de dependencia 2008 (Ins-
tituto Nacional de Estadística), en nuestra
región hay aproximadamente 200.000 perso-
nas que necesitan cuidados, 9.700 de ellas en
Getafe. Lamentablemente, la información
sobre la aplicación de la Ley de Dependencia
en nuestra ciudad no está disponible. Los úl-
timos datos que proporciona el IMSERSO re-
velan que, tras más de tres años desde la
aprobación de la ley, la Comunidad de Ma-
drid ha emitido dictamen sobre 76.275 soli-
citantes, de los que 3 de cada 4 tienen dere-
cho a prestación. Sin embargo, sólo 31.852
personas (el 55% de quienes tienen recono-
cido el derecho) están recibiendo la presta-
ción de manera efectiva. El resultado es que
recibe ayuda pública un exiguo 16% de las
personas dependientes de nuestra región, y
en la gran mayoría de los casos estas ayudas

no cubren todo el apoyo que necesitan. De
las leyes a la realidad social, por tanto, hay
un largo trecho.
Sobre las causas de los problemas en la im-
plementación de la Ley, son conocidos los
tiras y aflojas entre Gobierno central y Co-
munidad de Madrid. Pero los conflictos en-
tre administraciones no deben impedir
abordar lo verdaderamente importante: la
situación de los getafenses dependientes
que no reciben apoyo público. Aproximada-
mente una de cada tres personas depen-
dientes en la Comunidad de Madrid consi-
dera que no recibe la ayuda que necesita, y
un 10% no recibe ningún tipo de atención.
Se sabe que las personas dependientes que
no reciben cuidado tienen peor calidad de
vida, y que esa falta de apoyos afecta drásti-
camente a su salud, a sus relaciones socia-
les y a su situación económica.
Entre quienes reciben ayuda, la realidad es
que ocho de cada diez cuidadores principa-
les provienen de la familia, y tres de cada
cuatro son mujeres. La gran mayoría son hi-
jas o cónyuges de personas mayores depen-
dientes, pero también hay madres, padres,
hermanas, hermanos, nueras e incluso veci-

nos o amigos que cuidan cotidianamente a
quienes lo necesitan. Los familiares, ante la
falta de autonomía del ser querido, dedican
muchas horas y esfuerzos a cuidar. Tantos
que, para muchos de ellos, el cuidado resulta
una carga demasiado pesada. Muchos cui-
dadores familiares están estresados, agota-
dos, sufren dolores articulares y, especial-
mente en casos de demencias, es frecuente
que aparezcan problemas de depresión y an-
siedad. Un recurso creciente para quienes
pueden costeárselo es el de las empleadas
de hogar, generalmente de origen extranje-
ro, que constituyen ya el 12% de los cuidado-
res principales en nuestra región.
En una situación de crisis económica como
la actual, la mezcla de la falta de autonomía
con la escasez de recursos económicos pue-
de ser especialmente grave, porque la apari-
ción de la dependencia en las familias con
rentas bajas o medias-bajas puede hacer ca-
er al hogar por debajo del umbral de la po-
breza. Tan preocupante como la falta de re-
cursos económicos es el aislamiento de
algunas personas dependientes, especial-
mente de edades avanzadas. En la Comuni-
dad de Madrid el 27% de las mujeres y el 9%

de los hombres mayores de 64 años viven so-
los, unas proporciones que no han dejado de
aumentar en los últimos 20 años. En estos
casos, es mucho más probable que se pro-
duzcan situaciones de falta de cuidado sin
que las administraciones públicas logren de-
tectarlo e intervenir.
Los retos de Getafe en relación con la de-
pendencia no son pocos. En primer lugar, es
urgente que los políticos prioricen los inte-
reses ciudadanos ante los intereses partidis-
tas para aplicar eficazmente la ley. En se-
gundo lugar, se deben eliminar las barreras
arquitectónicas que impiden a muchos veci-
nos realizar actividades tan básicas como ir
al mercado, acceder a instalaciones como
polideportivos o bibliotecas, o incluso salir
de sus propias viviendas. En definitiva, se
trata de crear una ciudad que no excluya por
el hecho de vivir con discapacidad. Final-
mente, es necesario reivindicar el derecho a
cuidar y a recibir cuidado en condiciones
dignas. Para ello, es incuestionable que se
necesita más apoyo público, pero también
un cambio de actitud de los ciudadanos, es-
pecialmente desde los hombres, para fo-
mentar un reparto equitativo del cuidado.

Jesús Rogero García 
Premio en Investigación IMSERSO 2009

Las demandas urgentes de las personas dependientes

Mónica, “este es mi caso”
La concejala de Bienestar Social se reunió con asociaciones

“¿Si está presupuestado, porque no se
están gestionando las ayudas?”. Esta
es una de las preguntas que saltaron

sobre la mesa en la última reunión mantenida
entre la concejala de Bienestar Social, Mónica
Medina, y las asociaciones de discapacitados
del municipio (13 de abril). La cuestión hacía
referencia a una palabra que no se le va de la
cabeza a los miembros de estas agrupaciones:
dependencia. La respuesta de la edil: “Nos lo
preguntamos mucha gente. ¿Qué está haciendo
la Comunidad con el dinero?”. En otras regio-
nes, como Castilla-La Mancha o Castilla y León,
las personas dependientes ya están recibiendo
prestaciones, pero en Madrid “se está entorpe-
ciendo para poner en marcha la ley”. Desde que
una persona solicita ser valorada por los técni-
cos de la Comunidad hasta que llegue a percibir
la ayuda puede pasar “una media de tres años”,
calculan las propias asociaciones asistentes. 
Afanya TGD, que recoge niños con Tras-
tornos Generalizados del Desarrollo como
el autismo; AFEM, de enfermos mentales;
Trotamundos, de minusválidos físicos;
Apanid, de niños diferentes; Balanza de
Cristal, asociación solidaria que realiza
proyectos con discapacitados en países en
vías de desarrollo; Dedines, de defensa del
niño discapacitado con necesidades espe-
ciales; Feddig, escuelas deportivas para
personas con discapacidad; la Asociación
cultural de personas sordas; Agedem, de
esclerosis múltiple, y la Fundación Síndro-
me de Down. Todas ellas, que “sufren en
sus propias carnes el deterioro y el aban-

dono de la Comunidad (palabras de Móni-
ca Medina)”, estaban reunidas con la con-
cejala, como hacen periódicamente, para
hablar “de actividades y necesidades”.

¿No es dependiente?
Victoria García Ballesteros le contaba a Me-
dina cómo la Comunidad le ha comunicado
que no es dependiente. Ella, en silla de rue-
das desde hace unos ocho años –“y con polio
toda la vida”–, necesita ayuda en el aseo y en
la comida. Su familia tiene que encargarse de
ella y también le ayuda una auxiliar del Ayun-
tamiento. Victoria recurrió la valoración de
la Comunidad pero obtuvo la misma res-
puesta. Ahora solo le queda esperar dos años
para volver a solicitarla. Priscila Portugués,
de Agedem, cuenta el caso de una persona
con esclerosis múltiple que a sus 53 años se
encuentra en una residencia de personas ma-
yores (el único centro de la región especiali-
zado en esclerosis está en Valdebernardo)
pagando 2.300 euros y sin recibir la rehabili-
tación que necesita. Cada cara de la mesa es
una historia, y en cada asociación hay detrás
otros muchos rostros de la dependencia. Al
hijo de Araceli, de la Fundación de Síndro-
me de Down, los técnicos de la Comunidad
le llegaron a decir que estaba así porque era
vago. Finalmente le reconocieron su gran de-
pendencia. Desde Denines, apelan al movi-
miento, “hay que ir a los juzgados, está ha-
biendo pocas denuncias, y a la calle. Hay que
pasar del dicho al hecho”. 

Susana Zorraquino

“A día de hoy es un
auténtico desastre”

Falta de coordinación, re-
tardo en las valoraciones,
asignaciones insuficientes,

vacíos en la tramitación que dejan
indefensos a los dependientes…
Las quejas de APANID (Asocia-
ción de Padres y Amigos de Niños
Diferentes) se suceden una tras
otra. Juan Agudo, director gerente
de la asociación, cuenta el caso de
una de sus atendidas en un centro
ocupacional. “Esta chica tiene un
gran retraso y en un momento da-
do empujó a su madre, muy ma-
yor, y la tiró al suelo rompiéndose
la cadera”. Mientras a su madre la
tenían que operar, a la hija la in-
gresaron como solución provisio-
nal en psiquiatría, pero al iniciar
la rehabilitación en una residen-
cia de estancia temporal “la chica
se quedaba sola y el único recurso
mientras se tramitaba la ayuda de
dependencia era una residencia pri-
vada por la que le pedían 2.300 euros. Una
familia con recursos limitados no puede so-
portar ese gasto”. 
APANID cuenta con 526 plazas de internos.
“La mayoría ya tienen el PIA, y les han dado
el servicio de residencia en nuestros cen-
tros”. También cuenta con 140 ocupantes de
Centros de Día en Getafe, otros 40 en Fuen-
labrada y 30 más en Alcorcón. “Casi todos
tienen la valoración porque hablamos con la
Comunidad de Madrid para que nos manda-
sen un equipo a los centros para acelerar el
proceso”. De estos, muchos cuentan ya con
sus programas personalizados y “algunos
que son futuros candidatos a ser internados
ya les hemos preparado recursos en la nueva
residencia que vamos a inaugurar con 40 pla-
zas”. En centros ocupacionales tienen a 403
chavales “que quedan pocos por valorar”,
aunque sí por establecer su ayuda. Por últi-
mo, los más pequeños, medio centenar “a día
de hoy les están valorando”. 
El proceso debería haberse acelerado al en-
trar en vigor la ley, en enero de 2007, “y a
día de hoy es un desastre auténtico”. En

otras regiones limítrofes “han sabido orien-
tar la situación”, pero la Comunidad de Ma-
drid “ha empeorado la situación porque se
habían creado unas expectativas muy altas
y todos entendíamos que esta ley venía me-
jorar la situación. No ha sido así”. Agudo se
queja también de la escasa dotación econó-
mica con la que se está desarrollando la ley
“y hay una falta de coordinación con las co-
munidades”. Y también dentro de ellas. No
sería la primera vez que a uno de sus aten-
didos le llega la ayuda y le destinan a una
residencia en la otra punta de la región. Ahí
viene el proceso de elevar un “recurso de al-
zada para evitar su traslado”. 
Las necesidades de los chicos que finali-
zan el periodo de escolarización especial
también son agudas. “Y si de repente fal-
tan sus padres se quedan desprotegidos”.
Hasta ahí llega la picaresca: “¿Cómo lo re-
solvemos? Realizamos un informe de
emergencia social para que le den un pe-
riodo provisional de seis meses en régi-
men de internado. Es penoso y vergonzo-
so”, ratifica Agudo. R.G.

La concejala de Bienestar Social, Mónica Medina, en la última reunión mantenida
con asociaciones de discapacitados. / Nacho del Río

Pablo Cabellos

Juan Agudo, director gerente de APANID
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“Queremos apoyar y ayudar
a los que soliciten la prestación”

Emilio Bezanillas preside la Asociación de apoyo a las personas dependientes de Getafe

“Llevo diecisiete meses esperando para
cobrar la ayuda que le concedieron a
mi madre”. Casi año y medio de pe-

regrinación, visitando mensualmente la Direc-
ción General del Mayor, ahora situada en Agus-
tín de Foxá, cerca de Chamartín. Emilio
Bezanillas ha asistido impotente en este tiempo
al fallecimiento de su madre, tres meses des-
pués de que firmara los documentos acreditati-
vos de la obtención de la ayuda, una prestación
económica “para contratar a un cuidador por
160 horas al mes” que ascendía a 300 euros. “¡A
ver a quién trabaja por 1,98 euros la hora!”. No
ceja en su empeño para “que me den lo que es
mío”. Ahora, es el presidente de la Asociación
en defensa de los servicios sociales públicos y
de apoyo a las personas dependientes de Geta-
fe. “En Madrid ya existían una treintena de agru-
paciones y plataformas reivindicando la aplica-
ción de esta ley”. Así que decidieron movilizarse
y crear esta asociación que pretende ser apoyo
y “aconsejar y ayudar a aquellos que tengan que
solicitar la ayuda de dependencia, o se encuen-
tren en alguna de las fases y necesiten presentar
reclamaciones”. 
La formación de esta asociación es el resultado
de la propia experiencia de Bezanillas, que vio
como las trabas para acceder a la prestación
económica que le correspondían se iban multi-
plicando. Ahora vive esta situación con sus sue-
gros, que han solicitado la valoración hace un
año y aún no se ha producido. “En este proceso
hay mucha gente que fallece antes de haber co-
brado nada”. 
El camino se inicia con la solicitud de ayuda pa-
ra una persona dependiente. “Se suele hacer en
el Ayuntamiento, en Servicios Sociales, porque
son los trabajadores sociales de cada barrio los
que tienen que hacer un informe de la situación
en la que está esa persona”. Ese documento se
remite a la Comunidad que es la que tiene que
hacer la valoración del grado de dependencia y
determinar qué tipo de ayuda se ajusta mejor a
las necesidades de esa persona. Ese proceso “se
eterniza”. Emilio Bezanillas pregunta mensual-
mente cómo van sus solicitudes. “La chica de la
Dirección General del Mayor ya me conoce”,
asegura. A pesar de que “se supone que la Co-
munidad ha contratado a 90 visitadores, cosa
que no me acabo de creer”, la espera es larga y
culmina con la obtención del grado de depen-
dencia. “En el caso de mi madre no le hicieron
valoración, porque les habíamos enviado la mi-
nusvalía, que superaba el 80%”. Esa valoración

desemboca en el PIA, el Programa Individual de
Atención, que es el que establece las modalida-
des de intervención más adecuadas a las nece-
sidades de la persona y sus familiares. “Siempre
aconsejo que se firme en cuanto lo manden”,
porque si el dependiente fallece sin firmarlo “ya
puedes reclamar todo lo que quieras que es difí-
cil que te den nada”. La prestación se comenza-
ría a cobrar en ese momento “pero yo llevo 17
meses esperando. Incluso los que cobran a ve-
ces lo hacen cada dos meses”. 
El presidente de la Asociación de apoyo a las
personas dependientes muestra su malestar por
el modo en el que se está aplicando esta ley. “Se
supone que en la Comunidad de Madrid están
recibiendo prestaciones 31.852 personas, un
0,50% de su población”. Regiones como Canta-
bria rozan el 2%. “Lo que hacen es dar residencia

a personas que ya la tienen e incluirlas dentro de
la prestación por dependencia. Así justifican an-
te el ministerio el dinero que reciben. Pero no
construyen nuevas residencias”. Las últimas no-
ticias que le han llegado a Bezanillas “es que pre-
tenden dar un cheque por valor de 800 euros pa-
ra que cada cual se pague la residencia. Si valen
en torno a 2.500 euros, ya me dirás lo que se
puede hacer con ese dinero”. 
Cuentan con un bufete de abogados que trabaja
con gran parte de las plataformas que luchan
por la implantación de la Ley de Dependencia, y
a través de ellos acometerán el último recurso
que les queda: denunciar a la Comunidad. “Hay
casos sangrantes como el de una mujer que de-
jó de trabajar para cuidar a su madre con cáncer
terminal y ahora le dicen que no le corresponde
ninguna ayuda”. Por ellos, la asociación que di-

rige Bezanillas pretende ser un revulsivo. “Y no
descartamos otro tipo de movilizaciones”. 

Raquel González

Tony Tomaco

Días de atención:
Lunes, de 17.00 a 19.00 h.

Lugar:
Calle Álvaro de Bazán, 12
(local de la Coordinadora
de Personas Mayores)

Teléfono:
681257006

Correo:
dependientesgetafe@gmail.com

• Euroresidencias Getafe 15 55 196

• Los Ángeles 40 70 211

• Adavir --- --- 180

• Madre Maravillas 2 18 54

• Cerro de Los Ángeles 69 99 99

• Centro de Día AGAD 30 47 50

• Residencia de personas mayores

de la Comunidad De Madrid 40 40 84

• APANID 33 33 162

• Residencia de personas con discapacidad

de la Comunidad de Madrid 22 22 140

Fuente: Delegación de Servicios Sociales de Getafe

Residencia Nº de usuarios
de Getafe en

plazas concertadas

Nº de usuarios
de Getafe en total

Plazas disponibles

Residencias en Getafe
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En una sociedad hedonista, rabiosa-
mente individualista, en la que a los
jóvenes se les suele tachar de irres-

ponsables, nos podemos encontrar con algu-
nos, como la pareja de esta historia, con unos
comportamientos heroicos que nos hacen po-
ner en tela de juicio lo que de ellos se dice.
Ella se llama María y él Miguel. 
María tiene 32 años y desde hace 10 sufre una
E.M.P (Esclerosis Múltiple Progresiva) que ya
en estos momentos le impide andar, casi mo-
ver los brazos y hablar y tragar lo hace con
bastante dificultad. Hoy lo que sigue haciendo
todavía , porque lo ha venido haciendo toda
su vida, es sonreír, sobre todo con los ojos. Su
rostro tranquilo, sereno, posiblemente sea el
reflejo de alguien que ha alcanzado la madu-
rez y tiene además una gran paz interior.
Conocí a María cuando era niña. La recuerdo
como una persona cariñosa, alegre, con gran
vitalidad, a quien parecía bullirle en la cabeza
multitud de inquietudes.
Miguel tiene un año más. Es una persona co-
nocida en el barrio de La Alhondiga, ya que
en el mercado tiene un puesto de variantes.
Me habían comentado muchas cosas de él pe-
ro sobre todo que era una gran persona, algo
que posteriormente he podido comprobar.
Se conocieron cuando ella tenía 15 años y él
16 o 17. Pronto el amor, la rebeldía ante un
sistema que degradaba a las personas, una pa-
sión por la naturaleza y en especial por la
montaña, les unió para continuar la andadura
juntos.
A los 22 años a María le aparece el primer
brote de su enfermedad (pierde la visión de
un ojo). Se somete a tratamiento y no tarda
en recuperarse, pero poco a poco a lo largo
de los años irán apareciendo nuevos brotes
que incidirán primero en las piernas, luego en
los brazos, hasta llegar a la situación actual.
Con la aparición de los diferentes episodios
se inicia una peregrinación por médicos, cu-
randeros, paises.. para encontrar alguna so-
lución; es la expresión de la lucha de toda
una familia, que jamás ha perdido la esperan-
za de hallar algún  remedio. La peregrinación

sigue manteniéndose hoy en día. En el año
2002 les dan, por fin, el piso que habían com-
prado y se van a vivir juntos, siendo cons-
cientes y asumiendo lo que puede venir.
El piso es un segundo sin ascensor, y cuando
llegan nuevas manifestaciones de la enferme-
dad, Miguel no tiene otro remedio que subir y
bajar a María a sus espaldas. El contratiempo
terminan solucionándolo mudándose a una
planta baja.
La vida se les está poniendo un poco cuesta
arriba pero con el apoyo de familia y amigos,
de quienes presumen continuamente como
gente maravillosa, salen adelante.
La situación les obliga a plantearse que van a
hacer; deciden no achicarse y afrontar la vida
con todas las consecuencias sin tener por qué
renunciar a todo cuanto venían haciendo an-
teriormente. Siguen por tanto, saliendo a la
montaña, al mar, a donde haya que ir.
Cuando sé por sus padres  la situación real de
María, decido ir a verla. Me entero de  que ha
escrito un cuento, cuyo título es Oscuridad,
que se lo han premiado y publicado y que ade-
más tiene un cuaderno con  reflexiones y po-
esías. Todo aquello me llenó de curiosidad.
Mi primer propósito al ir a verla fue propor-
cionarle ayuda, ánimo; la situación es dura y
lo necesitará, pensé yo. Mi primera sorpresa,
tras hablar brevemente con ella (ya con mu-
cha dificultad) es encontrarme con una mu-
jer que había madurado vertiginosamente y
que poco tenía que ver , salvo su sonrisa, con
la jovencita que yo conocía.
En el segundo encuentro que tuvimos co-
mentamos tanto el cuento como algunas de
las poesías. Le contaba lo que yo interpretaba
y ella asentía o negaba, unas veces de palabra
y otras con la cabeza.
Estuvimos de acuerdo en que el cuento era
reflejo fiel de lo que le estaba pasando. En él
todas las calamidades le ocurrían a un paja-
rillo. En el relato se nos muestra muchas fa-
cetas. Por un lado la lucha agónica, feroz,
con sus alegrías, tristezas, esperanzas y de-
sesperaciones, para salir de una situación
tremenda.

Por otro, la aceptación de lo inevitable cuan-
do se ha hecho todo cuanto se podía hacer.
También  cómo disfrutar de miles de cosas:
los pájaros, la lluvia, el sol, el frio, la nieve, el
viento.. que hasta el momento le habían pasa-
do inadvertidas. Sobre todo gozar compar-
tiendo sentimientos con las personas a quie-
nes quieres  y que te quieren.
Y por último, el triunfo de la vida y de la espe-
ranza. Todo lo que le ocurre al pajarillo es una
tremenda pesadilla que se acabará cuando
despierte.
Cómo en el cuento, en sus poesías sigue apa-
reciendo su lucha, sus buenos y malos mo-
mentos, sus emociones y sentimientos. Se
aprecia claramente como ha aprendido a leer
tanto su propia alma como la ajena y a plas-
marlo de manera magistral. Conmueve espe-
cialmente su última poesía, son ya sólo gara-
batos ilegibles que representan, en mi
opinión, un canto a como aferrarse a la vida.
Yo fui a animarla y salí animado. Lo que al pa-
recer es frecuente que ocurra con quien va a
visitarla.
Cuando en una de nuestras conversaciones le
pregunté por aquello que mas le dolía en su
situación, me comentó que el ver a alguien
triste a su alrededor, en especial a quienes es-
tán mas próximos como son su madre y Mi-
guel. “Si ellos están contentos yo estoy con-
tenta”. “Cuanto me gustaría valerme por mi
misma y no tener que ser una molestia para
nadie”. Me dice que “para saber si molestas
no tienes nada mas que mirar a los ojos, lo no-
tas rápidamente y entonces la tristeza se apo-
dera de ti”. Sus momentos de mayor alegría
aparecen cuando su madre le canta y cuando
alguien, sobre todo Miguel, la abraza y la aca-
ricia. “Noto cuando hay cariño por medio co-
mo éste penetra por todos los poros de mi
piel.
Cuanto más conozco la situación mas interés
siento por conocer a Miguel. Quedo con él y
pronto empiezo a confirmar cuanto me habí-
an contado: que es una persona echada para
adelante, abierto, tranquilo, sencillo, transpa-
rente, con buena capacidad para relacionarse

– vital para quien tiene un negocio como el su-
yo -, que saluda y a quien saludan continua-
mente durante el tiempo que estamos juntos.
Repasamos cuanto me han contado y quita
importancia a lo que él ha hecho y lo que está
haciendo. Lo justifica diciendo que el gran be-
neficiado es él de todo cuanto hace : “Es ver-
dad que a María la levanto, la visto, la aseo, la
paseo, la llevo a cuestas si es necesario en las
salidas a la montaña… pero sobre todo...la
AMO y cuando se ama nada de todo ésto
cuesta trabajo”.
A mi pregunta sobre el futuro, me mira fija-
mente, se produce una larga pausa, sus ojos
brillan más de lo habitual y me dice que su fu-
turo, el largo plazo, está en el paso a paso, día
a día.
Me dice que María es una mujer fuerte, opti-
mista, que espera recuperarse; de quien ha
aprendido que los problemas hay que afron-
tarlos cuando aparecen, que no hay que per-
der el tiempo intentando dar solución a lo que
puede que no ocurra nunca, que hay miles de
cosas pequeñas que si somos capaces de
apreciarlas servirán para hacernos mas feli-
ces.
Veo que los dos están en sintonía, participan
de la misma filosofía de vida y me han con-
vencido de que ésta es buena para afrontar
momentos duros. Tras la charla acabo por
comprender como alguien sin ningún tipo de
atadura (ni civil, ni religiosa) salvo las que
proporciona el amor, unos valores comparti-
do y un proyecto común de vida tejido a dia-
rio, ha sido capaz de hacer frente, y no huir, a
una situación realmente dura.
Su ejemplo me reafirma en que los jóvenes
son capaces de arrimar el hombro y de afron-
tar con valentía y responsabilidad cualquier
reto que se les plantee cuando éstos son real-
mente serios.
A vosotros María y Miguel: GRACIAS por en-
señarme a ser valiente, responsable, genero-
so, paciente, tolerante, a tener confianza en
los otros, a apreciar lo pequeño. Sois todo un
ejemplo.
Para vosotros toda mi admiración.

24 horas dependiendo
de la familia

Catalina tiene alzhéimer, es cuidada por
su marido con parkinson, y espera su ayuda 

Marido e hijas tienen que estar 24 ho-
ras atendiendo a Catalina Agudo.
Ella tiene 76 años y hace 6 le diag-

nosticaron alzhéimer. Poco a poco la enferme-
dad se fue apoderando de esta mujer, “tenía
problemas para ubicarse, se escapaba de casa
y no sabía volver” cuenta una de sus hijas, Gua-
dalupe Rodríguez y, coincidiendo además con
la muerte de uno de sus yernos (hace dos
años), “sufrió un bajón tremendo”. 
Hoy, Catalina no puede quedarse sola ni un
momento. La puerta de su casa siempre está
cerrada con llave porque su obsesión es salir,
necesita ayuda para comer (“si no, se puede
limpiar con el pan o comer la servilleta”, aun-
que suene duro es así) y para vestirse, calzarse,
ir al baño, limpiarse… “o lavarle los dientes,
que es una odisea”. El cuidador principal de
Catalina es su marido, Rafael Rodríguez, ma-
yor que ella, 80 años, y que, para añadir a la his-
toria, tiene parkinson. Él se encuentra espe-
rando la valoración de su grado de
dependencia por parte de la Comunidad de
Madrid. Catalina fue valorada en agosto de
2007 pero todavía no ha recibido ayudas. 
La Comunidad le ha concedido a Catalina 10
horas mensuales de ayuda a domicilio y la ha
incluido en la lista de espera para poder asistir
a un centro de día (que lleva pidiendo desde

junio de 2009), “pero todavía no tenemos na-
da”. El mes pasado Guadalupe se presentó en
el Centro de Coordinación de la Dependencia
de la madrileña calle Espartinas y la respuesta
que le dieron es que había mucha gente en la
lista. “Lo peor es que cuando a mi madre le
concedan el centro de día, lo que necesitará se-
rá una residencia”. Además, han pedido una re-
visión de su dependencia porque según la va-
loración que le hicieron en su día, en 2007,
tiene un nivel 2 grado 1, pero su situación ha
empeorado ya que, además, la pérdida de su
yerno vino después. De hecho, este pasado fe-
brero le revisaron su grado de minusvalía y de
un porcentaje de alrededor de 60 le han anota-
do ahora un 84%. 

Día y noche
Hay que tener un ojo encima de ella constante-
mente. Por la noche, Catalina se levanta y ya en
su día se rompió una vértebra. De lunes a vier-
nes esta familia cuenta con una ayuda externa:
Sonia se encarga de levantarla, asearla, darle el
desayuno y se queda con ella hasta las 12.30 ho-
ras. Después llega el cuidador principal, Rafael,
para vigilarla hasta las 13.30 horas. A esa hora le
toca a Guadalupe darle de comer, “y me tengo
que ir a trabajar a las 14.15. Cuando me voy yo
llega mi hermana”, quien la asea de nuevo y la

lleva a la sede de la Asociación de Familiares de
Enfermos de Alzhéimer (AFAL), donde perma-
necerá de 15.30 a 17.00 horas. Después, su cui-
dador estará con ella el resto del día y de la no-
che, excepto para la cena, “que viene mi
hermana. Con mi padre no quiere ni comer, ni
cenar, ni que la asee. No sé por qué”. La familia
tiene que cuadrar agendas. Además, llevar uno
solo el cuidado es muy duro. Aún así, “mi padre
llora cuando le preguntan por la calle. Es muy
difícil estar todo el tiempo con una persona así.
Además no le conoce”. 
Catalina no reconoce a Rafael como su mari-
do. Es más, le pregunta: “¿Dónde está Rafael?”.

El alzhéimer le ha robado los recuerdos. La fa-
milia espera ahora, y desde hace tiempo, la
aplicación de la Ley de Dependencia. AFAL ya
ha conocido de primera mano casos sangran-
tes como el de Ángel García Crespo, enfermo
de alzhéimer cuidado por su mujer, Vicenta,
que había solicitado la ayuda de dependencia.
Justamente el día después de su muerte la cui-
dadora recibió una carta del Gobierno regio-
nal confirmándole la prestación. “La Comuni-
dad de Madrid es la que peor la está llevando.
Yo tengo familia en Extremadura y funciona a
la perfección”.

Susana Zorraquino

Una historia digna de ser contada

Guadalupe y Rafael Rodríguez, cuidadores de Catalina Agudo. / Nacho del Río

Por José Luis Melero



17
15 de abril de 2010



18
15 de abril de 2010

deportes

Pedro León, centrocampista del Getafe

Jugar en Europa está a tiro. Pero
en la lucha hay nada menos que
6 equipos acompañando al Ge-

tafe. Míchel y sus jugadores pasan de
la calculadora, de sumar puntos y ha-
cer cábalas. Saben que hay que ganar.
Y los que han tirado del carro todo el
año tienen que ponerse las pilas. En-
tre ellos está Pedro León, centrocam-
pista que se ha ganado a la afición en
su primer año en Getafe y ha recibido
los elogios de algunos de los grandes
equipos del continente europeo.
Este joven futbolista de la localidad
murciana de Mula sólo lleva 3 tem-
poradas en Primera División (Levan-
te, Valladolid y ahora Getafe) y ya ha
demostrado que tiene futuro. Iñaki
Sáez y López Caro incluso lo convo-
caron en dos ocasiones con la selec-
ción sub 21. De familia de deportis-
tas (su hermano es ciclista y compite
en el Caisse d’Espagne), Pedro León
tiene contrato en Getafe para 4 tem-
poradas además de la actual. 
Titular indiscutible, no le llegan los
dedos de la mano para contar sus go-
les y asistencias, pero el centrocam-
pista no quiere destacar más que la
actuación colectiva del equipo. “Es-
toy muy contento conmigo mismo,
nunca había marcado tantos goles
en Primera, pero todos lo hemos he-
cho muy bien este año y tenemos
que estar concentrados hasta el final
para colarnos en las plazas europe-

as”, asegura el futbolista murciano.
El calendario que tienen por delante
los de Míchel no es demasiado com-
plicado, pero como ellos, metidos en
faena, están también Atlético de Ma-
drid, Deportivo, Athletic, Mallorca y
Sevilla, por lo que espera un final de
Liga con mucha tensión.

Equipo de luces y sombras
“No nos da vértigo la situación, he-
mos dado la cara para estar aquí y
vamos a pelear hasta el final”. En la
mente de Pedro León están presen-
tes, como en la de toda la plantilla,
las luces y las sombras por las que
ha pasado el equipo este año. Los
mejores ejemplos, y recientes, frente
al Coruña o el Espanyol. “Ante el De-
por hicimos, probablemente, el me-
jor partido de la temporada, pero
tras el empate del Espanyol no nos
quedamos nada satisfechos”. Y es
que la sensación de que se escapa-
ron 2 valiosos puntos sigue pesando
en la plantilla azulona.
Más allá de la situación actual de su
equipo, Pedro León tiene un momen-
to para pensar en su anterior escua-
dra, un Valladolid en puestos de des-
censo. “La verdad es que me fui de
allí de una forma un tanto extraña,
pero durante el año pasado me en-
contré cómodo. Eso sí, este año lo
tienen complicado para salvarse, es-
peremos que lo consigan”. 

“Míchel y nosotros
somos los primeros
en ser ambiciosos
y querer ir a por
todas”

De peor forma salió el extremo del
Levante hace dos años. Como el res-
to de aquella plantilla, Pedro León se
fue sin cobrar lo que se le debía y, de
momento, “todo sigue igual, parado”.
La delicada situación económica es
algo común a muchos equipos y ha
estado a punto de llevar a la Asocia-
ción de Futbolistas Españoles
(AFE) a la huelga. 
La buena actuación del extre-
mo esta temporada ha em-
pezado a generar una serie
de rumores alrededor de
su futuro. Rumores que
incluso han llegado
acompañados de ci-
fras. El Milan habló
durante el mercado
de invierno de 10
millones de euros
por el extremo, y
Tottenham y Man-
chester City tam-
bién han manifestado
su interés en el futbolista. De mo-
mento ni el equipo ni el propio juga-
dor quieren pronunciarse al respec-

to, aunque Pedro León reconoce
que “el hecho de que se fijen en ti
equipos grandes es halagador”.
El joven centrocampista tiene con-
trato por cuatro temporadas más y
asegura que está “concentrado al

cien por cien con el Getafe, no me
come la cabeza que se hable de mí
por ahí”. Y es que la plantilla al com-
pleto se centra en alcanzar las plazas
europeas este año, el premio perfec-
to a una temporada en la que los azu-
lones se han hecho un hueco entre
los mejores equipos de la Liga. Bajo
el mando de Míchel el equipo llegó a
la semifinal de la Copa del Rey y está
peleando en la competición regular
hasta el final, algo a destacar si se tie-
ne en cuenta que el Getafe, como
otros muchos equipos, partía al
inicio de temporada con el úni-
co objetivo de lograr la perma-
nencia.
“No nos deben presionar,
pero Míchel y nosotros
somos los primeros en
ser ambiciosos y querer ir
a por todas” afirma Pedro
León. “El objetivo pri-
mordial ahora mismo es
llegar a Europa cueste lo

que cueste, tenemos que su-
mar”. Las ansiadas plazas están

ahora a pocos puntos y algunos
de los partidos que quedan son en-
frentamientos directos por ellas,
por lo que León, como el resto de la
plantilla, cruza los dedos para al-
canzar el premio.

Juan Fernández

La afición azulona sueña con conseguir alguna plaza en las

competiciones europeas y técnico y jugadores quieren darles ese

premio. Pedro León es uno de los hombres clave en el equipo de Míchel

y asegura que acabar la Liga entre los seis primeros es “el objetivo

primordial” del equipo. El centrocampista del Getafe repasa la

actualidad del equipo y la suya propia, ahora que sus botas son

codiciadas por algunos de los mejores equipos del continente.

“No nos da vértigo, hemos dado
la cara para estar aquí”

Sin tiempo para tomar aire, el Getafe se mide
el domingo 18 de abril al Tenerife, encuentro
que finalmente se jugará al ser desconvocada

la huelga que tenía prevista la Asociación de Futbo-
listas Españoles (AFE). Más allá de este tema, ya en
lo que atañe al campo, Pedro León no se fía de un ri-
val que, en teoría, es asequible. “Los equipos que se
juegan la permanencia son más peligrosos que los
que no se juegan nada, pero nunca se sabe, el fútbol
no son matemáticas y cada partido hay que jugarlo
hasta el final”.
Tras el encuentro con los canarios, visita el Coli-
seum uno de los rivales directos por Europa más
complicado: el Sevilla. Después tocan Valladolid,

Sporting, Málaga y, para cerrar el campeonato, la vi-
sita al Vicente Calderón. “Esperemos que el últi-
mo partido con el Atlético sea una final por en-
trar en Europa y que consigamos ganarlo”
explica León, que muestra toda la confianza
en el equipo para lograr los objetivos.

Tenerife – Getafe
Heliodoro Rodríguez

Domingo, 18 de abril, 17 horas

Getafe – Sevilla
Coliseum Alfonso Pérez

Domingo, 25 de abril

Un complicado visitante en el Coliseum

Pedro León durante un partido
con el Getafe. / Pablo Cabellos
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Los actos previstos para celebrar el Día Inter-
nacional del Libro, que tendrán lugar durante
los días previos y posteriores al 23 de abril,

prácticamente durante todo lo que queda del mes de
abril, acercarán la lectura a la calle y ofrecerán activi-
dades para todos los gustos, desde cuenta-cuentos,
como el que organizará la librería Lobo Flaco, que co-
rrerá a cargo del grupo de animación Halka, hasta lec-
tura de poemas o concursos, pasando por exposicio-
nes o encuentros literarios.
En este sentido, el escritor Lorenzo Silva estará en el
Hospitalillo de San José el próximo 16 de abril a las 9.30
horas para presentar su última obra La tragedia del
Agua y Miguel Ángel Martín estará en la Biblioteca Ri-
cardo de la Vega el martes 20 de abril a las 19.00 horas
con su libro Torrijas y Balas. Para los amantes de la
poesía el Centro José Hierro ofrecerá un recital titulado
¿Qué hace esa palabra escurriéndose hacia el inte-
rior? el lunes, 19 de abril, a las 20.00 horas. 
Pero sobre todo, en esta ocasión se tendrá en cuenta la
figura del poeta oriolano, Miguel Hernández, en el cen-
tenario de su nacimiento. En su honor tendrán lugar
varios homenajes a lo largo de toda la quincena. El Cen-
tro de Poesía José Hierro en colaboración con la Fun-
dación César Navarro, así como la agrupación munici-
pal de Izquierda Unida organizarán sendos homenajes
con motivo de este centenario, donde el público podrá
asistir a recitales de poemas y donde se pondrá énfasis
en divulgar su obra y su vida. La figura de Miguel Her-
nández es clave para comprender las numerosas tur-
bulencias de un pasado del que fue parte y testigo. Algu-
nos de sus más conocidos poemas  son Aceituneros, El
niño yuntero o Vuelo. 
Además de los homenajes del Centro de Poesía José
Hierro e IU, el domingo, 25 de abril, a las siete de la tar-
de tendrá lugar en el Teatro Federico García Lorca un
acto conmemorativo en el que se analizará la obra del
poeta y se tratará de introducir la época en la que vi-
vió. Del mismo modo, se proyectará un documental re-
alizado con la colaboración del Instituto Cervantes, pa-
ra luego pasar a un recital con los poetas de Getafe y
terminar con un gran concierto homenaje de la Banda
Municipal de Música de Getafe. La formación musical

ofrecerá un recital de poemas versionados, cuyos arre-
glos corresponden a Joan Enriq Canet.
La Banda Municipal, que cuenta con más de 90 miem-
bros, contará con la presencia del ex concejal Francis-
co Díaz como vocalista, “el mismo que puso en marcha
la Banda Municipal en el año 1984”, recuerda el director
de la Banda Municipal, Francisco Aguado Martí. Los
poemas escogidos son tres conocidas obras del poeta
oriolano: Para la libertad, La nana de la cebolla y Ele-
gía a Ramón Sigé. Además, interpretarán la obra Vien-
tos del Pueblo, cuya adaptación estuvo dedicada al 50
aniversario de Miguel Hernández. Por el momento, la
banda se reúne cada viernes para ensayar este acto
conmemorativo, que culminará con la Fanfarria para
la libertad de Joan Williams.

Asela Viar

disfruta getafe
MÚS I C A  -  A R T E  -  T E AT RO  -  C OMER  -  C O PA S  -  P L A N E S             E S C A PADA  -  C OM P R A S  -  C I N E

El ex concejal Francisco Díaz prestará su voz 

Concierto de la Banda Municipal
con versos de Miguel Hernández

autoescuelas

bares y tapas

MÚS I C A -  A R T E -  T E AT RO -  C OMER -  C O PA S -  P L A N E S E S C A PADA -  C OMPRA S -  C I N E

¡Anúnciese aquí!
660508695
¡Anúnciese aquí!
660508695

copas

cocinas

La Banda Municipal de Getafe en uno de sus actos / Pablo Cabellos

Talleres y concierto poemas del agua
Hospitalillo de San José

(Sábado, 17 de abril, 18.00 h.)

Encuentro con Miguel Ángel Martín
Biblioteca Ricardo de la Vega
(Martes, 20 de abril, 19.00 h.)

Homenaje a Miguel Hernández
Sede de IU

(Jueves, 22 de abril, 19.00 h.)

Halka cuenta-cuentos
Librería Lobo Flaco 

(Viernes, 23 de abril, 18.30 h.)

Homenaje a Miguel Hernández
Teatro García Lorca

(Domingo, 25 de abril, 19.00 h.)

Homenaje a Miguel Hernández
Centro de Poesía José Hierro
(Miércoles, 28 de abril, 20.00 h.)

Día Internacional
del Libro
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Romeral recibe un doble homenaje en la Galería
Que más dARTE y la sala Pablo Serrano

José Luis Romeral ha vuelto a casa. No es
que se hubiese marchado de Getafe, pero
tras exponer su obra en las mejores galerí-

as de dentro y fuera de España, este pintor recibe
su homenaje en casa. Y lo recibe por partida do-
ble. Los cuadros de Romeral estarán colgados
durante abril y mayo en la céntrica galería Que
más dARTE (hasta el 27 de abril) y en la sala Pa-
blo Serrano en el Sector III (hasta el 15 de ma-
yo) bajo el título de Presencia en Getafe.
“Él tiene una gran proyección, pero es que en Ge-
tafe no lo conoce nadie”, asegura por parte de la
galería Que más dARTE Kike Garcinuño. “Reunir
una muestra así cuesta, pero es satisfactorio”,
añade. Un total de 33 cuadros cuelgan desde el
viernes, 9 de abril, en la galería getafense, obras
que se centran en los bodegones que más fama le
han dado a Romeral, a pesar de que su arte en-
globa paisajes, retratos e incluso escultura. “Ha-
brá pinturas de todas mis épocas, y destacan las
Dulcineas de Melque, los dos cuadros más cono-
cidos”, explica el propio pintor.
José Luis Romeral descubrió al Greco en Tole-
do, donde nació, y ya en Madrid se enamoró del
Prado, y en él de Velázquez, Zurbarán y Goya,
grandes influencias en su obra.

“He tenido la suerte de estar en su taller para
seleccionar las obras y es increíble, cientos de
cuadros allí guardados, y todos se podrían ex-
poner”, asegura Garcinuño. La muestra de la
sala Pablo Serrano está seleccionada por el
propio artista, a modo de retrospectiva a tra-
vés de todas las épocas de su pintura. “En esta
exposición se encierran 35 años de mi trayecto-

ria creativa”, puntualiza José Luis Romeral.
Juan Fernández

Presencia en Getafe
Galería Que más dARTE

Hasta el 27 de abril
Sala Pablo Serrano
Hasta el 15 de mayo 

Los bodegones del pintor se exhibirán junto con sus Dulcineas de Melque

deportes

enseñanza

El pintor José Luis Romeral posa junto algunos de sus cuadros / Nacho del Río

“Es nuestro patrimonio cultural”

“Monté este espectáculo como un ho-
menaje a mis maestros. Es un reco-
rrido por la danza española desde

el siglo XIX a nuestros días”. Aída Gómez, que llega
a Getafe con su compañía, explica de esta manera
lo que supone su espectáculo Permíteme bailarte,
un montaje que nació “por encargo de la Comuni-
dad de Madrid” y que su directora ha visto como,
sin esperarlo, crecía y tenía “una gran acogida”.
Así, con músicas de “Falla, Granados o Albéniz” se
recoge la influencia que sobre los orígenes de la
danza española tuvieron las escuelas italianas o
francesas, goyescas y “se ve lo que es la escuela
bolera, que al fin y al cabo es el origen de los bailes
actuales”. Este espectáculo forma parte de la III
Semana de la Danza, que se desarrollará en el Lor-
ca del 16 de abril al 2 de mayo. 
Con la sencillez por bandera porque “quería que el
baile se viera lo más limpio posible”, se proyectarán
una serie de imágenes que sirvan como escenogra-
fía. Durante una hora y veinte minutos, los 18 baila-
rines que suben al escenario, escenificarán este pa-
seo por la historia de la danza española que “es

nuestro patrimonio cultural, que se va perdiendo,
pero que no deja de ser actual: es tan rico, que sigue
estando de actualidad”.
Los bailes están muy elegidos, y de ello se ha cuida-
do su directora, que sí presta una atención especial
al vestuario. Los bailarines, “con formación en clási-
co y clásico-español” se han preparado duramente
para acometer este reto que ha triunfado en escena-
rios internacionales como Miami o la Acrópolis ate-
niense donde reunieron a 5.000 personas. 
“No es un recorrido cronológico, no hay un hilo
conductor”. Una caja en el centro del escenario con
la etiqueta de frágil da inicio a la representación en
la que la “gente entiende lo que es la escuela bolera”.
No es un montaje “comercial”, pero “tengo la gran
suerte de que el público lo coge enseguida y lo agra-
dece mucho”. Es aprender de los orígenes y descu-
brir que, por ejemplo, “el flamenco viene de ahí”.

Raquel González

Permíteme bailarte
Teatro García Lorca

Sábado, 24 de abril, 20.00 h.

La compañía de Aída Gómez trae un recorrido por la danza española

La compañía de Aída Gómez recorre todas
las danzas desde el siglo XIX / Paco Ruiz

Dos tardes cantando por sevillanas

El Centro Cívico de San Isidro (miércoles, 21 de abril, 18.00 h.) y el de El Bercial (jueves, 22 de abril, 18.00 h.) serán el escenario en el que el grupo de
sevillanas de la Coordinadora del Mayor pondrá voz a los cantes más conocidos, incluso arrancándose con fandangos. Carmen Gracia, una de las com-
ponentes de este grupo, aragonesa de pro, disfruta cantando sevillanas y “no falto ni un día”. Ahí estará poniendo voz a este tradicional estilo.             R.G.



22
15 de abril de 2010

disfruta getafe

fotografía

restaurantes

“Queremos que la gente se divierta
y mueva el culo”

Flamenquito en la Old School. Dos grupos
sobre el escenario con “la misma filosofía
musical” y “público similar” que compar-

ten cartel por primera vez pero que tanto el uno co-
mo el otro habían tenido como espectadores a los
otros. Son D’Callaos y El Desván del Duende, dos
formaciones que tienen muchas otras característi-
cas en común, descubiertas al hacer las entrevis-
tas, como que ambos tienen dos discos en la calle,
sus miembros se mueven por motes y han creado
expresiones para definir su música. El concierto,
de obligada cita, será el 16 de abril a partir de las
22.30 horas. D’Callaos inaugurará las tablas con un
estilo que suena más a flamenco, un flamenco “más
roquero” (explica la cantante, Maribel Martín, La
Canija) y después El Desván ofrecerá una música
“más eléctrica y de fusión” (cuenta José Manuel Dí-
ez, Josele Power). Lo que sí será, sobre todo, “una
noche muy bonita, una fiesta” (coinciden). 
Lo que hace realmente D’Callaos es Nu-flamenco.
¿Lo qué? Así bautizaron ellos mismos a su música
cansados de escuchar etiquetas que decían que ha-
cían rumba catalana (por ser de Terrassa). “No nos
sentíamos identificados y se nos ocurrió crear una
expresión”, recuerda La Canija, ¿y qué significa?
“Flamenco rockde los 70 hecho ahora y facturado
desde Cataluña”. El Desván del Duende también
tiene su expresión: rumba trotona callejera. “Sí, so-
mos callejeros. Quiere decir que no hacemos ni
rumba andaluza ni catalana”, solo su acento extre-
meño en las letras ya pone la diferencia. Ellos fu-
sionan estilos mezclando la rumba con reggae,
funky, bossa, pop, latin y flamenco.

Sorpresas
Los de Terrassa presentarán en la Old School so-
bre todo su nuevo disco, Desde mi balcón, “que se
puede descargar de forma gratuita de la web para
escucharlo antes del concierto”, un trabajo en el
que se ve “que hemos aprendido”, más maduro. Ya
están preparando el que será el tercer álbum, sin tí-
tulo todavía decidido, que saldría en octubre, se-
gún adelanta Maribel. El Desván mostrará en la
School su último trabajo, Increíble pero cierto, al
completo, también su primer disco, Eres Buena
Gente, entero, “todo lo que tenemos” más “alguna
versión, un tanguillo y alguna sorpresa. También,
como en los discos, este grupo presenta sus “dos
caras”, una más intimista y tranquila y luego “nos
volvemos locos, queremos que la gente se divierta

y mueva el culo”. 
Josele viene por José, y lo llaman así desde peque-
ño. El apellido artístico, Power, viene por “la fuer-
za, la energía, la locura” que este habitante del Des-
ván desprende sobre una tarima. Con Power se
quedó hace ya 8 años, cuando empezó la forma-
ción con cuatro amigos. Hoy son ocho. Por lo que
le toca a Maribel, lo de La Canija se le quedó es-
tando trabajando en una fábrica cuando tenía 17

años. Ahora es su nombre artístico. La colabora-
ción conjunta de D’Callaos + El Desván del Duen-
de no se va a quedar solo en Getafe, ya que tienen
después otro bolo en Burgos. 

Susana Zorraquino

D’Callaos + El Desván del Duende
Sala Old School

Viernes, 16 de abril, 22.30 h.

D’Callaos y El Desván del Duende acercan su flamenco diferente a la Old School

Los integrantes del grupo flamenco D’Callaos / Foto cedida por D’Callaos

Los rumberos extremeños de El Desván del Duende. / Foto cedida por Miscelánea Producciones

“Creo que el público conectará con nuestra
música auténtica y pasional”

Procedentes de Australia, visitan por pri-
mera vez Getafe y vienen dispuestos a
deleitar a los amantes del rock&roll y

del funk, pero también a todo aquel que esté
dispuesto a escucharles este jueves, 15 de abril,
en la sala Fender Club, donde además de esce-
nario compartirán a la vocalista Randa Khamis.  
Randa & The Soul Kingdom han sido teloneros
de cantantes míticos como Sharon Jones o Lio-
nel Richie y se caracterizan por la unión de una
contundente percusión y el amplio abanico so-
noro de su sección de vientos. Por su parte, De-
ep Street Soul, que comenzó versionando a gru-
pos como los Meters y Booker T, se caracteriza
por un estilo propio de funk & soul salvaje, que
promete no dejar indiferente a nadie. 
Randa Khamis afirma sentirse encantada con

su viaje a España, donde espera empaparse de
la cultura, la historia y sobre todo del “vivifican-
te espíritu de vida”. Además, se muestra segura
de que el público disfrutará con su actuación.
“Creo que conectarán con nuestra música au-
téntica y pasional porque los españoles son ma-
ravillosamente pasionales”. Cantar, para ella, es
algo más que subirse al escenario, “se trata de
convertirme en el vehículo para crear algo má-
gico”, y para ello considera que la autenticidad
es imprescindible. En definitiva, Randa Khamis
habla de una experiencia completamente aus-
sie (como los australianos se denominan a sí
mismos) y promete un espectáculo inolvidable.  
Por su parte, el bajista de Deep Street Soul,
Papa J Hunter, promete una noche explosiva.
Califica su música como “natural, sexy y funk”

y recuerda la notable influencia que han teni-
do sobre su estilo grupos como The Bambo-
os, también originarios de Australia. “Venimos
de la misma ciudad que The Bamboos, uno de
los mejores grupos de funk del mundo, y eso
nos influye”. En cuanto al viaje, afirma que
vienen dispuestos a deleitarse con las tapas,
la vida y la cultura española.  “Para ser hones-
to, no hay buenas tapas en Australia, así que
me muero de hincarle el diente a la comida
tradicional española”.

Asela Viar

Randa & The Soul Kingdom
y Deep Street Soul

Fender Club 
Jueves, 15 de abril, 22.00 horas

Randa & The Soul kingdom y Deep Street Soul actuarán en el Fender Club 



CINE
FEDRA
Teatro García Lorca
(Jueves, 15 de abril, 19.00 h.)
MAN ON WIRE
Fender Club
(Martes, 20 de abril, 21.30 h.)

CUENTA-CUENTOS
TE CUENTO UN CUENTO
Biblioteca José Luis Borges
(Jueves, 15 de abril, 19.00 h.)
SEBASTIÁN EL CUENTACUENTOS,
GUSANADAS PARA DESCANSAR
BIEN POR LAS NOCHES
Biblioteca Ricardo de la Vega
(Miércoles, 21 de abril, 18.00 h.)
HALKA CUENTA-CUENTOS
Libería Lobo Flaco 
(Viernes, 23 de abril, 18.30 h.)

DANZA
MÉXICO ESPECTACULAR
(INFANTIL)
Teatro García Lorca
(Viernes, 16 de abril, 18.00 h.)
CICLO IMPREVISTO 
Teatro García Lorca
(Viernes, 16 de abril, 19.30 h.)
MÉXICO ESPECTACULAR 
Teatro García Lorca
(Viernes, 16 de abril, 21.00 h.)

COMPLOT 
Teatro García Lorca
(Sábado, 17 de abril, 20.00 h.)
GALA INTERNACIONAL
DE DANZA UNIVERSITARIA 
Teatro García Lorca
(Jueves, 22 de abril, 20.00 h.)
PEPITA IN MEMORIAM
Teatro García Lorca
(Viernes, 23 de abril, 21.00 h.)
PERMÍTEME BAILARTE 
Teatro García Lorca
(Domingo, 25 de abril, 20.00 h.)

ENCUENTROS
LITERARIOS

TALLERES Y CONCIERTO
POEMAS DEL AGUA
Hospitalillo de San José
(Sábado, 17 de abril, 18.00 h.)
HISTORIAS QUE CONTAR
Plaza del Ayuntamiento
(Domingo, 18 de abril, 17.30 h.)
HOMENAJE A DIEGO JESÚS JIMÉNEZ
Teatro García Lorca
(Domingo, 18 de abril, 12.00 h.)
PRESENTACIÓN DE LA OSA ROSA
Sala de conferencias del Teatro-Auditorio
Federico García Lorca
(Lunes, 19 de abril, 18.30 h.)
RECITAL ¿QUÉ HACE ESA
PALABRA ESCURRIÉNDOSE
HACIA EL INTERIOR?
Centro de Poesía José Hierro
(Lunes, 19 de abril, 20.00 h.)
ENCUENTRO POÉTICO
Centro Cívico de San Isidro
(Martes, 20 de abril, 18.00 h.)
ENCUENTRO CON
MIGUEL ÁNGEL MARTÍN
Biblioteca Ricardo de la Vega
(Martes, 20 de abril, 19.00 h.)
HOMENAJE A MIGUEL HERNÁNDEZ
Sede de Izquierda Unida
(Jueves , 22 de abril, 19.00 h.)
PRESENTACIÓN DEL POEMARIO
AUTORÍA
Centro de Poesía José Hierro
(Viernes, 23 de abril, 20.00 h.)
PÁJAROS DE PAZ
Libería Lobo Flaco 
(Viernes, 23 de abril, 20.00 h.)
LA VIDA ES RIMA
Plaza del Ayuntamiento
(Sábado, 24 de abril, 19.30 h.)
PRESENTACIÓN ACEBO 1753. UNA
MIRADA DESDE SIERRA DE GATA
Casa Regional de Extremadura
(Sábado , 24 de abril, 20.00 h.)
HOMENAJE A MIGUEL HERNÁNDEZ
Teatro Auditorio Federico García Lorca
(Domingo , 25 de abril, 19.00 h.)
HOMENAJE A MIGUEL HERNÁNDEZ
Centro de Poesía José Hierro
(Miércoles, 28 de abril, 20.00 h.)
PRESENTACIÓN DEL LIBRO
SUPONIENDO LA CICATRIZ
COMO POSIBILIDAD DE LA HERIDA
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 29 de abril, 20.00 h.)

EXPOSICIONES
PRESENCIA EN GETAFE (1975-2010)
Sala Pablo Serrano
(Hasta el sábado, 15 de mayo)
TRAS LAS HUELLAS DE QUEVEDO
Teatro García Lorca
(Hasta el viernes, 16 de abril)
CÓMIC DE JÓVENES
ILUSTRADORES RUSOS
Centro Cívico de Cerro Buenavista
(Del lunes, 19 de abril,
hasta el martes, 27 de abril)

LIBRO GIGANTE
Centro Cívico de San Isidro
(Del lunes, 19 de abril,
hasta el viernes, 30 de abril)
FOTOGRAFÍAS DE HAITÍ
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el viernes, 23 de abril)
FOTOGRAFÍAS DE LA FERIA
DE ABRIL 
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Del lunes, 26 de abril,
hasta el lunes, 17 de mayo)
PRESENCIA EN GETAFE (1975-2010)
Galeria Que más dArte
(Hasta el martes, 27 de abril)
AÑORANZAS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Del martes, 27 de abril,
hasta el martes, 4 de mayo)
THE COVER ART OF BLUE
NOTE RECORDS
Fender Club
(Hasta el lunes, 10 de mayo)

MÚSICA
BAILE DE MAYORES
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Jueves, 15 de abril, 17.00 h.)
RANDA & THE SOUL KINGDOM
Y DEEP STREET SOUL
Fender Club
(Jueves, 15 de abril, 22.00 h.)
CANCIÓN ESPAÑOLA
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Viernes, 16 de abril, 19.00 h.)
SOMBRAS DEL DESTINO
SECRET SINGS
El Bar del Cívico
(Viernes, 16 de abril, 21.30 h.)
D´CALLAOS+EL DESVÁN
DEL DUENDE
Sala Old School 
(Viernes, 16 de abril, 22.30 h.)
LISTEA
Sgt Peppers Club
(Viernes, 16 de abril, 22.30 h.)
SONHOMEU
Sala 13/14
(Sábado, 17 de abril, 22.30 h.)
CUE
Fender Club
(Sábado, 17 de abril, 23.30 h.)
FERIA DE ABRIL
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Jueves, 22 de abril, y viernes, 23 de abril,
19.00 h.)
ZIR
El Bar del Cívico
(Viernes, 23 de abril, 21.30 h.)
LAS FARRUCAS, JOVENES
FLAMENCAS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Sábado, 24 de abril, 19.00 h.)
YEYÉS A BABOR
Sgt Peppers Club
(Sábado, 24 de abril, 21.30 h.)
FESTIVAL GROUNGE
Sala 13/14
(Sábado, 24 de abril, 22.30 h.)
BOHEMIA
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Domingo, 25 de abril, 19.00 h.)
RED HOUSE
Fender Club
(Domingo, 25 de abril, 21.00 h.)

TEATRO
LA CASA DE BERNARDA ALBA
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Sábado, 17 de abril, 19.00 h.)
SOMBRAS Y PREGUNTAS
Centro Cívico de Getafe Norte
(Viernes, 23 de abril, 19.00 h.)
Centro Cívico de Perales del Rio
(Sábado, 24 de abril, 19.00 h.)Collares, anillos, pulseras y pendientes hechos

artesanalmente y traídos desde Bali, Argentina
o de algún rincón de España. Bolsos y cinturo-

nes hechos a mano o fulares. Y también artículos de
plata. Esta es, grosso modo, la oferta que tienen Andrea
Aragón y su marido Llamil Mualem en el número 16 de
la calle San José de Calasanz, donde tienen desde fina-
les de marzo lo que sería un puesto de feria de acceso-
rios y complementos pero de forma permanente. Así
es, esta pequeña tienda, de nombre Donna, ofrece lo
que este matrimonio lleva durante todo el año por dis-
tintos pueblos de España a través de ferias, una activi-
dad que seguirán realizando. De hecho la próxima cita
será Getafe. En las fiestas montarán su puesto en el re-
cinto ferial. Entonces será al revés: la tienda saldrá a la
calle. La idea de meter la calle en una tienda surgió en la
propia feria y del ánimo de los clientes. 
Cada producto está “muy cuidado”. Es exclusivo. Y
continuamente Donna va a tener accesorios nuevos
“para que cada vez que se asomen vean algo diferente”.
Además, “principalmente vamos a enfocarlo a los pro-
ductos artesanales”. Los artículos “están tratados como
joyas” (cada collar, por ejemplo, está colocado en su
expositor). Y son joyas en realidad. Collares largos y
gargantillas, “desde lo más simple a lo más sofisticado”,
distintos colores (el género, por cierto, está organizado
por colores) y de diferentes artesanos. Y así con todo.
Donna es el rótulo elegido por significar mujer y ser un

nombre corto. Es a ella, a la fémina, a la que se dirige
principalmente este establecimiento, aunque próxima-
mente habrá complementos de hombre. Estos artículos
para engalanar el cuerpo tienen otra característica a su
favor: el precio. “Va de los 6 a los 20 euros”. También
hay plata, y como ejemplos, los llamadores de ángeles.
“Cuenta la leyenda, que hace miles de años un grupo
de duendes buenos tuvieron que huir del bosque donde
vivían…”, reza el cartel que acompaña a estas joyas en
el escaparate. 
Decorar cuerpo… y casa. Donna tiene entre sus pare-
des detalles para el hogar, como unos platos hechos a
mano, y en breve tendrá también portarretratos y jarro-
nes, a petición de su público. Y es que la demanda man-
da y el cliente tiene la palabra. Según sus gustos, cam-
biarán los productos. Asimismo, cualquier petición se
busca. “Si me pudieras conseguir un collar de esta for-
ma…”, le dijo hace poco una clienta, y se busca. 
Donna se ha levantado con las manos de este matrimo-
nio. “Lo hicimos todo nosotros”. Los muebles de la tien-
da son restaurados “al igual que el espejo”, este de 100
años de antigüedad. Otra joya entre tantas las que hay.
“Fue una herencia y lo hemos restaurado”. 

Susana Zorraquino

Donna
Accesorios y complementos

Calle San José de Calasanz, 16. Teléfono: 654531086

Feria de accesorios permanente
Donna

convocatorias

sudoku por el profesor del Val
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REPARACIÓN-CALZADO

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN
AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365
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PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
SEÑORA ESPAÑOLA responsable
se ofrece para limpieza, plancha, cui-
dado de niños y mayores en Getafe o
alrededores. Teléfono: 620336359.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar en Getafe, Madrid o alrede-
dores. De lunes a viernes, de 9.00 a
17.00 horas. Teléfono de contacto:
697869520. Preguntar por Belén.

SEÑORA, se ofrece para limpieza de
casa y cuidado de personas mayores
o niños. Zona Sur. Teléfonos de con-
tacto: 658652016 y 912638752.

SEÑORA seria y responsable, con
curso de geriatría se ofrece para tra-
bajo doméstico, cuidado de personas
mayores y niños (interna, externa o
por horas). Zona Getafe o alrededores.
Teléfonos: 916960228 y 638864692.

SEÑORITA ESPAÑOLA, se ofrece
para trabajar en portales o casas con
mucha experiencia. Teléfono de con-
tacto: 687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE LOS ÁNGELES, 4ª
planta, 70m2, 3 dormitorios, parqué,
gas natural, armarios empotrados,
aire acondicionado y semi-amuebla-
do. Para entrar a vivir. Precio: 135.000.
Telefono 657407543.

GETAFE CENTRO (Calle Toledo), se
vende piso de 80 m2 con ascensor,
todo reformado, interior, muy lumino-
so, semi-amueblado, 3 habitaciones y
todo independiente. Precio: 150.000
euros. Teléfono: 639442644.

GETAFE CENTRO,
¡¡EXCECELENTE OPORTUNIDAD!!,
estupenda vivienda seminueva
de 112 m2, totalmente exterior,
3 dormitorios y 2 baños,
gran cocina, amplio salón,
trastero de 10 m2,
muy buena plaza de garaje
para coche grande, con acceso
directo en ascensor,
suelos y puertas de roble,
molduras y excelentes calidades.
Muy buen finca.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773.
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, ¡Oportunidad!
piso de 3 dormitorios, 60 m2.
Totalmente exterior, 1ª planta,
muy bien comunicado.
Para reformar. Precio: 95.000 euros.
Si lo prefiere, por un máximo
de 130.000 euros (dependiendo
del proyecto elegido),
reforma incluida a estrenar,
incluyendo distribución, materiales 
y mobiliario de cocina a su elección. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO,vendo piso en plan-
ta 1ª, 3 dormitorios, 2 terrazas, WC
reformado, ventanas Climalit, tuberías
interiores nuevas. Precio: 150.000
euros. Las personas interesadas pue-
den ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 916824779.

GETAFE CENTRO, vivienda de 76 m2,
3 dormitorios, un baño recién
reformado, aire acondicionado 
(frío/calor), 1ª planta con tres patios 
de uso y disfrute.
Precio: 160.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, vivienda de 71 m2, 
1 dormitorio (antes 2), totalmente 
reformada, tarima de haya, puertas 
lacadas en blanco, cocina totalmente 
equipada y salón de 24 m2.
Preciosa. Mejor ver.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE NORTE, chalé de 4 plantas,
3 dormitorios, 3 baños, salón con chi-
menea, buhardilla de madera, altas
calidades. Precio: 620.000 euros. Las
personas interesadas pueden poner-
se en contacto en el siguiente núme-
ro de teléfono: 677557632.

KELVINATOR, vendo piso 110 m2,
salón independiente, amplia cocina, 3
dormitorios, 2 baños, 7 armarios empo-
trados puerta roble, patio propio, par-
quet, gas natural y climalit, garaje y tras-
tero. Precio: 288.000. Teléfono de con-
tacto: 619921850.

SAN ISIDRO (calle Móstoles), 2ª plan-
ta, 2 dormitorios, bomba frío-calor,
puerta blindada, suelos de gres, puer-
tas de roble, semiamueblado, para
entrar a vivir. Precio: 144.000 euros
negociables. Teléfono: 617320061.

SAN ISIDRO (calle Ruiz de Alarnes),
vendo piso totalmente reformado de
90 m2, suelo parquet,  ventanas clima-
lit, cocina con electrodomésticos y
ascensor. Precio: 199.500. Teléfono de
contacto: 625141885.

SAN ISIDRO (esquina calle Toledo),
vendo piso de 3 dormitorios reformado
a dos, 69 m2, 1 baño, calefacción eléc-
trica, aire acondicionado, trastero,
totalmente amueblado. 150.000 euros.
Teléfono: 606455631.

VENTA FUERA
DE GETAFE

PARLA (calle Isabel II), segunda planta
con ascensor, todo exterior, 3 dormito-
rios, 1 baño, calefacción, 2 terrazas
cerradas, doble ventana en toda la
casa, puertas de madera, suelo de gres
y 2 trasteros. Precio: 150.000 euros.
Teléfonos de contacto: 618968413 y
916835912.

ALQUILER EN GETAFE

CALLE ÁNGELES
(centro de Getafe), ): 52 m2,
2 dormitorios, reformado,
amueblado, calefacción,
2 terrazas, 3ª planta,
cerca de la Plaza General Palacio. 
Precio: 609 euros/mes.
(sin comisión de agencia). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE ESCAÑO
(centro de Getafe), 55 m2,
2 dormitorios, céntrico,
amueblado, calefacción, patio,
a 5 minutos del ayuntamiento
¡Ocasión! Precio: 585 euros/mes. 
(sin comisión de agencia). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE ESCAÑO
(centro de Getafe),
próximo a la base, 1ª planta,
2 dormitorios, patio directo desde 
la cocina, calefacción, cocina
equipada y al lado de centro 
comercial Mercadona.
Para entrar a vivir.
Precio: 505 euros/mes.
(sin comisión de agencia). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE MADRID, se alquila piso com-
partido con calefacción, agua caliente
central y ascensor. Teléfonos de contac-
to: 916814567, 619456683 y 628043396.

EL BERCIAL, alquilo piso sin muebles
en primera planta. Precio: 730
euros/mes (comunidad y agua inclui-
dos). Teléfono: 916822647.

GETAFE CENTRO, se alquila piso
amueblado en 2ª planta con 3 habita-
ciones, cocina, comedor y baño con
calefacción. Precio: 600 euros/mes.
Teléfono: 610936641.

GETAFE-UNIVERSIDAD, alquilo piso
para universitarios, 2 planta, soleado,
para entrar a vivir. Teléfono de contac-
to: 687454127.

GETAFE-UNIVERSIDAD, piso amue-
blado y totalmente reformado, 3 habi-
taciones y 1 baño. Teléfono de contac-
to: 645986936.

JUAN DE LA CIERVA, piso en alqui-
ler, 78 m2, segunda planta, totalmente
reformado, doble acristalamiento,
todo exterior y muy luminoso. Precio:
650 euros/mes. Teléfono de contacto:
627650471.

TRABAJO

OFERTAS

ALBAÑIL, se ofrece oficial de prime-
ra. Teléfono: 655664775.

ALBAÑIL, se ofrece oficial de prime-
ra. Teléfono: 690120051.

ADMINISTRATIVA, se necesita
para oficina de Getafe en horario de
lunes a viernes en jornada completa,
se valorará experiencia como admi-
nistrativa o secretaria y buen manejo
de Office e Internet. Enviar currículum
a: nuevaplantilla@hotmail.es.

DISEÑADOR GRAFICO, se necesita
para oficina en Valdemoro. Teléfono:
659478690.

DEMANDAS

CAMARERA de 26 años, se ofrece
para trabajar en Getafe o alrededo-
res, con experiencia y papeles en
regla. Teléfono: 639530772.

CARPINTERO, se realizan trabajo de
librerías a medida, armarios empotra-
dos, muebles de encargo y pequeños
arreglos. Teléfono: 617075183.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

SEÑORA ECUATORIANA, busca
trabajo interna en la zona sur con
familia solvente. Teléfono de contac-
to: 678025547.

SEÑORA, se ofrece para limpieza de
casas y oficinas de lunes a viernes
por la mañana. Llamar por la mañana.
Teléfono: 675509405 y 627048197.

SEÑORITA de 25 años, buena pre-
sencia y con permiso de trabajo,
ganas de trabajar y muy responsable,
busca trabajo como administrativa,
secretaria o dependienta en Getafe o
zonas próximas. Teléfono de contac-
to: 605142346.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ESTUDIANTE UNIVERSITARIO se
ofrece para dar clases de apoyo a
alumnos de la ESO y también clases
de inglés. Teléfono: 916822647.

INGLÉS Y LENGUA, se dan clases
particulares a domicilio. Teléfonos:
911280447 y 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

CHICA BOLIVIANA, responsable y
con experiencia, busca trabajo (de
externa o por horas), en limpieza de
hogar, cuidado de personas mayores,
niños, plancha o cocina. Teléfono de
contacto: 617969052.

CHICA de 28 años, se ofrece para cui-
dado de niños en su propia casa por la
zona de Getafe. Precio negociable.
Teléfonos de contacto: 916951127 y
667516043.

SEÑORA ESPAÑOLA de 50 años
con experiencia se ofrece para tareas
domésticas, para cuidado de niños o
ancianos (zona Getafe o alrededo-
res). Teléfono: 916819291.

SEÑORA ESPAÑOLA con experien-
cia en cuidado de niños y ancianos,
busca empleo, preferiblemente en la
zona sur y a cualquier horario. Las
personas interesadas pueden poner-
se en contacto en el siguiente núme-
ro de teléfono: 636388992.

CALLE MADRID, a 5 minutos de
Renfe y Metrosur, alquilo habitación
exterior con cama grande. Teléfono
de contacto: 916960503.

CALLE MADRID, se alquila piso
compartido con calefacción, agua
caliente central y ascensor. Teléfonos:
916814567, 619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO (calle Madrid),
alquilo habitación, solo para chicas
estudiantes o para señoras de media-
na edad (para compartir piso con
señora de medina edad). Ambiente
tranquilo y familiar, calefacción y lumi-
noso. Teléfono: 660903510. Preguntar
por Silvia.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

TRASPASOS FUERA
DE GETAFE

LEGANES CENTRO, se traspasa
tienda de ropa. Precio: 30.000 euros.
Teléfono: 675224072.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN
(esquina calle Alhambra), plaza de
garaje en venta. Precio a negociar.
Teléfonos: 629813202 y 669328077.

CALLE ÁLVARO DE BAZÁN, 43,
plaza de garaje en alquiler, amplia.
Precio: 80 euros/mes. Teléfono de
contacto: 650272823.

CALLE CARABANCHEL, alquiler
plaza de garaje. Precio: 55 euros/mes.
Teléfono: 916822647.

CALLE SAN JOSE DE CALASANZ,
alquilo plaza de garaje. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 657256955.

GETAFE CENTRO, alquilo 2 plazas
de garaje frente a la universidad, muy
cerca de la estación de tren, edificio
nuevo de fácil acceso y plazas
amplias. Precio: 75 euros/mes.
Teléfonos: 639772361 y 629015288.

GETAFE CENTRO, alquilo plaza de
garaje en la calle San Isidro. Precio a
convenir. Teléfono: 916016894.

GETAFE CENTRO (avenida de la
Ilustración), alquilo plaza de garaje
nueva y grande de fácil acceso.
Precio: 85 euros/mes. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono:626448389.

GETAFE CENTRO (calle Fuenlabrada),
junto al Ayuntamiento, alquilo plaza de
garaje grande para coche Precio: 100
euros/mes. Y coche y moto Precio: 120
euros/mes. Teléfono de contacto:
638705452. Llamar tardes o noches.

SAN ISIDRO (Avenida de las Fuerzas
Armadas), se alquila plaza de garaje,
amplia y de fácil acceso. Teléfono:
650572936.

KELVINATOR, alquilo plaza de garaje
en la calle Joan Font. Precio: 65
euros/mes. Teléfono: 646544603.

LAS MARGARITAS, alquilo plaza de
garaje en la calle Violeta Parra. Precio:
65 euros/mes. Teléfono: 646544603.

UNIVERSIDAD, se alquila plaza de
garaje. Precio: 72 euros/mes. Teléfono
de contacto: 607925292.

VENTA EN GETAFE

CALLE ARTILLERÍA, se vende plaza
de garaje de buen acceso junto a resi-
dencia de estudiantes. Precio: 16.500
euros. Teléfono: 678815178.

CALLE CHURRUCA, vendo plaza de
garaje con buen acceso. Teléfono de
contacto: 669962618.

SAN ISIDRO (Avenida de las Fuerzas
Armadas), se vende plaza de garaje,
amplia y de fácil acceso. Teléfono de
contacto: 650572936.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

CADENA AIWA, tocadiscos vinilo,
cinta y radio. Precio: 60 euros. Regalo
DVD. Teléfono: 655196670.

CALENTADOR JUNKER, se vende,
automático, de 11 litros, seminuevo.
Precio a convenir. Teléfono de contac-
to: 912952833.

COCHE DE BEBÉ, marca NORCE en
venta, de 3 piezas, color rojo y semi-
nuevo. Precio a convenir (muy econó-
mico). Las personas interesadas pue-
den ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 635179019.

MAQUINA DE COSER,marca Singer,
en perfecto funcionamiento, también
como antigüedad. Las personas inte-
resadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfono:
655196670.

ORDENADOR HP PENTIUM 3,
teclado, ratón, monitor, 256 Mb,
Windows XP. Precio: 40 euros.
Teléfonos: 911280447 y 655232610.

VARIOS, vendo dos máquinas de
coser antiguas en perfecto estado, 2
mecedoras de pino, 2 colchones nue-
vos de 90 cm., cocina compuesta de
placas y horno y lavadora nueva.
Precios a convenir. Teléfono de con-
tacto: 916847130.

VESTIDO MADRINA, largo, de la
firma Pronovias. Precio: 350 euros.
Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 655196670.

VARIOS
CANICHE PERDIDO, busco una
perrita llamada Linda, mezcla entre
Caniche y Snauffzer, de color negro
(con algunas canas). Tiene chip y está
identificada. Si alguien la ve o la tiene
por favor nos la haga llegar. La echa-
mos muchísimo de menos. Teléfonos:
916898391 y 651869206.

JUAN DE LA CIERVA, piso en alqui-
ler muy amplio y recién reformado.
Precio: 650 euros/mes. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 610048511.

SECTOR III, alquilo apartamento en
chalé con entrada independiente,
cocina americana, baño completo, 1
dormitorio, terraza y calefacción. Sólo
para una persona. Precio: 480
euros/mes. Teléfono: 636494789.

SECTOR III, se alquila chalé bien
comunicado, 4 dormitorios, 3 aseos y
jardín. Precio: 1.000 euros/mes.
Teléfonos: 916844968 y 695207000.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

ALICANTE (BENIDORM), alquilo
apartamento en primera línea de la
playa de levante, un dormitorio, todo
equipado, bonitas vistas, abril, mayo,
junio, etc…, con piscina y Parking.
Teléfono: 626448389.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado,
temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Las personas intere-
sadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfono:
699021411.

LOS ALCAZARES (MURCIA), alquilo
dúplex, amueblado con 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios.
Teléfonos de contacto: 916960320 y
568950825.

VILLAVERDE
(calle Transversal Sexta), 70 m2,
2 dormitorios, cocina equipada, 
calefacción, ascensor, 2 WC,
armarios empotrados,
urbanización cerrada,
salón de 25 m2, zona ajardinada, 
garaje y trastero.
Precio: 660 euros/mes.
(sin comisión de agencia). 
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

INTERCAMBIO

LOS ALCAZARES (MURCIA), cam-
bio dúplex, amueblado, con 3 habita-
ciones, cocina, comedor, 2 baños y dos
patios por piso en Getafe. Teléfonos:
916960320 y 568950825.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

ALONSO DE MENDOZA, se alquilan
2 habitaciones para señora o señori-
ta. Llamar por las mañanas. Teléfonos:
675509405 y 627048197.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229
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